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Vamos juntos, continuar 
uma jornada de 
esperança, 
honestidade
e de muito trabalho.

Honestidade e Trabalho
Coligação
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TEU VOTO é
fundamental!

Preciso da tua
 e do teu CONFIANÇA

 para poder APOIO
ser a TUA VOZ.
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MARCIANO
RAVANELLO

Arroio do Tigre 
não pode parar!

COLIGAÇÃO

VICE-PREFEITO

VANDERLEI
HERMES
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PROPAGANDA ELEITORAL

CHEGOU A HORA, 
POVO ARROIO-TIGRENSE. 
NESTE DOMINGO VOTE
COM RESPONSABILIDADE.

11.333
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CONHEÇA OS CANDIDATOS 
À VEREANÇA PELO PSB DE 
SOBRADINHO:

À PEDIDO | CNPJ 14.126.275/0001-80 | R$ 360,00

MD. Gilson Sebastiany
CREMERS 04366

MD. Gilson Diesel Sebastiany
CREMERS 27312

Fone: (51) 3742-1280 / 9990-6756Fone: (51) 3742-1280 / 999 906 756

clinicadeolhos764@gmail.com

MD. Gilson Sebastiany
CREMERS 04366

MD. Gilson Diesel Sebastiany
CREMERS 27312

Fone: (51) 3742-1280 / 9990-6756Fone: (51) 3742-1280 / 999 906 756

clinicadeolhos764@gmail.com

84 anos de vida.
Homem sério.
Trabalhador competente.
Cidadão respeitado e bem quisto.
Quando mais jovem, fez parte do Conselho Paroquial por muitos anos, 
participava ativamente da organização das festas de Nossa Senho-
ra dos Navegantes, e dos demais eventos da Igreja.

Casamento com amor. 60 anos!
O que espera da vida de casado um homem que, ao noivar, traz de 
presente um jogo de cristal para sua amcada? As palavras não foram 
menos significativas: “não são jóias, nem flores, mas algo que simbo-
liza a transparência da vida que construiremos juntos!” Ainda hoje 
os brindes nas festas da família são com aquelas taças!

Pai da Marta, da Mara, do Luiz Antônio e da Luciane, cuja dor da per-
da não há palavras que descreva... doeu fundo, não só na alma... foi 
dor no corpo... dor que, transformada em tristeza, marca uma mu-
dança de vida que se tentou adiar o quanto deu. Homem forte, de-
terminado, guerreiro... não queria partir, não queria deixar os seus... 
mas a providência divina sabe o que faz. Deus é bom e abreviou o 
sofrimento, que o Seu Jacob aceitou dignamente. Partiu na tarde de 
09/11/2020, serenamente, sentado ao lado do filho Luiz e apoiado 
pela primogênita Marta. O último suspiro foi de mãos dadas com a 
sua Gioconda...

Que saibamos seguir os seus ensinamentos e que honremos a sua pas-
sagem por esta Terra, pois a admiração , respeito, gratidão e amor 
sempre estarão em nossos corações.

Te amamos, Pai, sogro e vovô Jacob Denardi 

Seus netos, Ana Julia, Germano, Vicenzo, Giusepe e Luiza, seu genro 
Renato e nora Eliana, juntamente com seus filhos, Marta, Mara, Luiz 
Antônio e Luciane, agradecem a todos que de alguma forma contri-
buiram com o conforto da família e convidam a todos para a Missa 
de Sétimo Dia, que ocorrerá na Igreja Nossa Senhora dos Navegan-
tes às 09:00 da manhã do Domingo 15/11/2020

JACOB
DENARDI

* 14/10/1936
† 09/11/2020

Durante a 32ª sessão ordinária 
da Câmara de Vereadores de 

Sobradinho em 2020, nessa segun-
da-feira, 9, foram aprovados dois 
projetos de lei. Um deles autoriza 
o Executivo Municipal abrir Crédi-
to Especial no Orçamento de 2020 
no valor de R$ 129.902,50. Os re-
cursos são oriundos do excesso de 
arrecadação e serão aplicados em 
ações de combate ao coronavírus.

Também foi aprovado o projeto 
de lei que autoriza o Executivo Mu-
nicipal abrir Crédito Especial no 
Orçamento de 2020 no valor de R$ 
124.762,80. Os recursos são oriun-

dos do Ministério do Turismo por 
meio da Lei Emergencial Cultura Al-
dir Blank e serão repassados para 
entidades culturais que se enqua-
drarem para o recebimento dos va-
lores. O projeto de lei sobre a con-
tratação de um cuidador de idoso 
para abrigo institucional foi baixa-
do para estudo.

No uso da tribuna o vereador 
Éder Libreloto (PP) desejou boa 
sorte aos colegas que buscam a re-
eleição, bem como aos demais can-
didatos do município, ressaltan-
do a importância da candidatu-
ra das mulheres. Libreloto desta-

cou que foi procurado para tratar 
sobre os fogos de artifício. Ele pe-
diu que o Executivo Municipal fis-
calize a soltura de fogos, já que se-
gundo ele, essa pratica é proibida 
por Lei Estadual e traz incômodos, 
principalmente para idosos, crian-
ças e animais.

O vereador Tuki Siman (PDT) 
também desejou boa sorte aos can-
didatos. Tuki ainda reforçou seu pe-
dido para que seja disponibilizada 
água para pessoas que ainda não 
têm acesso ao recurso. Conforme o 
parlamentar, a Constituição garante 
a todos o direito a água e moradia.

Dois projetos são aprovados na Câmara de Sobradinho

Educação de Qualidade
Trabalho e Renda
Saúde Preventiva
Creche para Idosos
Moradia Digna

CN
PJ

 3
8.

45
1.

52
5/

00
01

-1
6 

| À
 P

ED
ID

O
 | 

R4
 2

50
, 0

0



VOTAÇÃO

SOBRADINHO I SEXTA-FEIRA I 13 DE NOVEMBRO I 2020 ANO 37 •  Nº 32 •  R$ 3,50

www.gazetadaserra.com.br
O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

As GGs 
querem 
respeito 
>> Grupo formado em 
Sobradinho busca a 
valorização das pessoas 
que estão fora dos padrões 
impostos pela sociedade 

Página 18

Dia “V” para 
o Centro-Serra
>> ELEIÇÕES No domingo, 15, 
eleitores vão às urnas  

Especial
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Espaço

do Leitor

As manchetes 
em 15/11/1990

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: “O Rio Grande do Sul prima pela seriedade 
e por isso somos respeitados em Brasília”. A afirmação é do 
governador Sinval Guazzelli e foi feita a prefeitos da Associa-
ção dos Municípios do Nordeste do Estado, quando relatou 
seus contatos em Brasília para negociar a liberação de recur-
sos oriundos do ICMS das exportações e a dívida da CEEE. O 
governador fazia referência à crise recessiva do País, mas que, 
apesar dela, o Rio Grande consegue honrar seus compromis-
sos, tanto com funcionários, com fornecedores e empreiteiras.

Dr. Marco Lipay

O câncer de próstata é a neoplasia sólida mais comum e a 
segunda maior causa de óbito (oncológico) no sexo masculino. 
É o câncer mais incidente nos homens (excetuando-se o cân-
cer de pele não melanoma) em todas as regiões do Brasil. Atu-
almente, é feito um diagnóstico de câncer de próstata a cada 7 
minutos e registra-se um óbito pela doença a cada 40 minutos. 
Trabalhos científicos mostram que 25% dos portadores de cân-
cer de próstata morrem devido a doença e 20% dos pacientes 
são diagnosticados em estágios avançados. 

Quando os sintomas começam a aparecer, 95% dos casos já 
estão em fase adiantada. Não é possível evitar a doença, mas é 
possível diagnosticá-la precocemente e, desse modo, as chan-
ces de cura são superiores a 90%. Os números apresentados 
justificam a necessidade de um acompanhamento com o Uro-
logista a partir da quarta década de vida. 

Segundo dados do Instituto Nacional do Câncer (INCA), 
estima-se que haverá mais de 65.840 novos casos no Brasil, 
enquanto nos Estados Unidos, segundo a Sociedade America-
na do Câncer, a estimativa é de 191.930 novos casos e 33.330 
óbitos este ano. 

É considerado um câncer da terceira idade, isto é, em três 
quartos dos casos no mundo, manifesta-se a partir dos 65 anos. 
O aumento da incidência no Brasil pode ser justificado pela 
evolução dos métodos diagnósticos (exames), pela melhoria 
na qualidade dos sistemas de informação e também e pelo au-
mento na expectativa de vida. 

O INCA e a Sociedade Brasileira de Urologia (SBU) desta-
cam a alta incidência do câncer de próstata e, assim, ressaltam 
a importância da consulta médica, que tem como objetivo o 
diagnóstico precoce. Lembramos que, nos estágios iniciais, a 
doença não manifesta qualquer sinal ou sintoma, justificando 
assim uma visita ao consultório do Urologista, que fará um his-
tórico clínico detalhado somado ao toque prostático e solicita-
ção de outros exames necessários, como o PSA (antígeno pros-
tático específico), que podem sugerir a suspeita de um câncer. A 
confirmação do diagnóstico faz-se por uma biópsia de próstata. 

Os fatores de risco para câncer de próstata são: idade, raça 
negra, obesidade, hábitos alimentares ricos em gorduras, se-
dentarismo e fator familiar (quando se tem um parente de pri-
meiro grau com câncer de próstata, a probabilidade é até duas 
vezes maior; e para aqueles que tem dois parentes de primeiro 
grau, essa probabilidade é até seis vezes maior). 

A SBU recomenda que homens com mais de 50 anos procu-
rem um Urologista, para uma avaliação individualizada. Ho-
mens da raça negra ou com parentes de primeiro grau com cân-
cer de próstata devem começar aos 45 anos. O rastreamento 
será realizado após ampla discussão de riscos e potenciais bene-
fícios, em uma decisão compartilhada com o paciente. 

Segundo a SBU, muitos homens têm “medo” do diagnósti-
co de câncer, mas os urologistas enfatizam que a medicina tem 
evoluído para proporcionar aos pacientes tratamentos menos 
invasivos e cada vez mais eficazes. 

Novidades em exames de imagem são incorporadas ao coti-
diano, como a ressonância magnética multiparamétrica, que tor-
na mais precisas as indicações de biópsias, evitando procedimen-
tos desnecessários ou o PET CT com PSMA que pode rastrear 
doenças metastáticas de pequeno volume em locais incomuns. 

Desse modo, os tratamentos tornam-se individualizados a 
partir da coleta de dados sobre o tumor, como por exemplo: 
seu volume; sua extensão e grau de agressividade e exames de 
imagem. Além de considerar, também, a idade e perspectiva de 
vida do paciente, doenças associadas, valor do PSA e Toque Re-
tal, no momento do diagnóstico. Desse modo, evitam-se trata-
mentos agressivos e desnecessários para doenças de baixo ris-
co de progressão. 

Todos os homens devem ser esclarecidos sobre o câncer da 
próstata e suas implicações. Jamais podemos deixar de diagnos-
ticá-lo em homens saudáveis e, assim, discutir a melhor opção 
terapêutica. Deixar o câncer se manifestar espontaneamente é 
um grande risco e causa sofrimento para o paciente e sua família, 
considerando a evolução e potencial agressividade desse tumor. 

A Secretaria de Saúde de Se-
gredo registrou dois no-

vos casos de coronavírus nes-
sa quarta-feira, 11. Trata-se de 
um homem, de 50 anos, que 
está em isolamento domiciliar 
e apresenta sintomas da doen-
ça. O outro caso é de uma mu-
lher, de 60 anos, que também 
está em isolamento domiciliar 
e apresenta sintomas da doen-
ça. Os dois pacientes estão sen-
do acompanhados pela equipe 
da saúde.

Segundo a Secretaria de Saú-
de, o município de Segredo con-
tabiliza 16 casos de Covid-19, 
desses 14 pessoas já estão recu-
peradas da doença. Outros qua-
tro exames aguardam resultado 
pelo Laboratório Central do Es-
tado (Lacen).

Segredo registra dois novos 
casos de coronavírus

Novembro Azul e a importância 
do diagnóstico precoce 
do câncer de próstata

>> 2ª feira municipal do 
livro em Sobradinho no 
ano de 1990. A feira foi 
uma grande festa para 
centenas de crianças.

DIVULGAÇÃO

>> PANDEMIA   Trata-se de um homem, de 50 anos, e 
uma mulher de 60 anos
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>> A morte 
não extingue, 
transforma; 
não aniquila, 
renova; não 
divorcia, 
aproxima.

Rui Barbosa     

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Há algum tempo, 
o Santíssimo fora co-

locado num altar late-
ral, propiciando melhor 

acesso aos fiéis. 

>> Pensar nos efei-
tos da estiagem e 
em soluções tende 
a ser demanda dos 
próximos prefeitos.”

O drama dos prefeitos: água
A região Centro-Serra, todos os municípios situados nas 

proximidades de Sobradinho, chega a este final de semana 
com a expectativa de mais uma eleição municipal. No come-
ço da noite deste domingo serão conhecidos os novos prefei-
tos que comandarão o Executivo nas localidades, passando 
a ser responsáveis pela tomada de decisão e pela gestão das 
demandas e das necessidades de cada município nos próxi-
mos quatro anos. Os cidadãos habilitados a votar terão a 
oportunidade, com base em escolhas pessoais e critérios que 
fixaram, para si ou em família, de ajudar a definir quem se-
rão as autoridades, as lideranças, nas prefeituras e nas Câ-
maras de Vereadores, que posteriormente conduzirão os tra-
balhos visando as melhorias indispensáveis à coletividade.

Nos últimos anos, como certamente puderam constatar 
os gestores que atualmente ocupam a condição de prefeito 
em cada localidade, alguns temas se impuseram na rotina. Já 
são “motivos de força maior”, como se costuma dizer. E es-
ses “motivos de força maior” tendem a se impor com ainda 
mais força nos próximos anos. Um deles, quase onipresen-
te, é a forte e crescente ameaça das estiagens a cada verão, 
com seus reflexos sobre a escassez de água para a popula-
ção e também para saciar a sede dos animais, bem como os 
riscos sobre o desempenho das safras agrícolas, que amea-
çam deixar muitas famílias sem receita para sua subsistên-
cia. É incontornável que os próximos prefeitos, em toda a 
região, terão de lidar com programas e ações coordenadas, 
em suas cidades e no meio rural, para assegurar que cada fa-

mília, em cada locali-
dade, possa ter água 
disponível.

Neste sentido, 
mais do que assis-
tencialismo ou um 
auxílio emergencial, 
com o transporte de 
água para o interior, 

talvez os futuros prefeitos precisem pensar em soluções um 
pouco mais rígidas, rigorosas, em que cada família seja, ela 
própria, responsabilizada e comprometida a cuidar do meio 
ambiente em sua propriedade. Afinal, água é bem coletivo, 
mas pelo qual cada um deve ser “obrigado” a zelar, e não a 
desperdiçar de forma inconsequente. Em quantos municí-
pios a prefeitura não destacou horas e horas de máquinas, 
a valor subsidiado, para que em determinada propriedade 
fosse construído um açude ou reservatório, por vezes por 
solicitação expressa daquele produtor? E, no entanto, qual 
não é a surpresa que hoje muitos daqueles mesmos reser-
vatórios ou açudes, antes custeados com recursos públicos, 
estão abertos, com a taipa desfeita, porque o produtor de-
cidiu, de forma pouco lúcida, transformar aquele períme-
tro de alagamento em lavoura de soja?

Não seria o caso de o futuro prefeito e sua equipe fa-
zerem levantamento de tais casos e não só aplicar multa a 
quem agiu assim como cobrar, de modo retroativo, o servi-
ço de máquina feito em época passada, e que agora é jogado 
fora? Pior: não raro, aquela mesma família, que soube mui-
to bem decidir por esvaziar o açude, onde tinha água para 
irrigação e para saciar a sede dos animais, ainda solicita aju-
da da Prefeitura para obter água para suas necessidades. Em 
muitas localidades caminhões-pipa levam a água até o meio 
rural para atender a demandas de produtores que não têm 
e nunca se preocuparam em adquirir ou manter uma caixa 
de água, ou construir uma cisterna.

Se na cidade cada gota de água fornecida precisa ser 
paga, não seria também o caso de começar a cobrar, nem 
que fosse um valor simbólico, mais o custo do transpor-
te, pela água levada a famílias que nunca se mobilizam ou 
se ocupam de providenciar uma cisterna, algo tão barato e 
tão prático, para as necessidades na propriedade? Enquan-
to não transferirmos um “custo” para os acomodados, na 
cidade e no interior, eles nunca se mexerão da cadeira para 
fazer a sua parte em favor do meio ambiente e da sua pró-
pria subsistência. O mesmo, obviamente, vale para a ques-
tão de reservatórios e açudes: precisa ser entendido como 
“crime” esvaziar um açude, ou conduzir uma propriedade 
rural sem nunca levar em conta que a chuva jamais foi algo 
garantido, e nunca será.

Se a pandemia da Covid-19 nos priva de vivenciar-
mos momentos especiais, robustos de valores que cul-
tivamos no dia a dia, por outro lado faz com que ob-
servemos com mais sensibilidade esses mesmos valores.

Observando as medidas de prevenção, tenho as-
sistido, através dos meios de comunicação, à missa 
dominical que é celebrada na Matriz Nossa Senhora 
dos Navegantes, Matriz São Mar-
cos e Matriz Sagrada Família. Mas 
na tarde de quinta-feira da semana 
passada, decidi ir à Matriz Nossa 
Senhora dos Navegantes. Ao che-
gar à porta, emoção!  Estendendo 
meu olhar em direção ao Altar, da 
beleza da arte gótica e cuja altura 
parece alcançar o céu, contemplei a 
imagem de Nossa Senhora toda iluminada. De uma luz 
projetada do centro do Altar.  Então, percebi a lâmpa-
da, sinal da presença de Jesus Eucarístico no Sacrário. 

Há algum tempo, o Santíssimo fora colocado num 
altar lateral, propiciando melhor acesso aos fiéis. Per-
guntava-me: por que não permanecer no alto, no Al-
tar, no próprio Sacrário, construído conforme a Li-
turgia?!  Mas confesso que aprendi e foi confortante 
aproximar-me, e mais perto, e poder tocar na porta 
do Sacrário, tão simples, mas era o Sacrário. Ali es-
tava Jesus Eucarístico. Quando vi que retornara ao 
Altar, fui tomada de nova emoção, de fé, de adora-
ção ao Santíssimo, e fui em busca das razões para en-
tender essas mudanças.

Quero compartilhar com os leitores as bem feitas 
explicações do jovem seminarista Tiago Cembrani 
que cursa Filosofia na Faculdade Palotina - FAPAS, 
em Santa Maria:

Tiago Cembrani: No dia 24 de maio do ano da gra-

ça de 2020, durante a celebração Eucarística da so-
lenidade da Ascensão do Senhor, o Santíssimo Cor-
po e Sangue de Cristo retornaram para o tabernácu-
lo central, localizado no Altar - mor da Igreja Ma-
triz de Nossa Senhora dos Navegantes em Sobradi-
nho. Após alguns anos em que se optou em colocá-
-lo em um lugar pouco visível e de pouca reverência, 

sentiu-se a necessidade de reintro-
duzir o maior tesouro da Cristan-
dade no centro de nossa belíssima 
Igreja Matriz. O Senhor se escon-
de para que o busquemos! Estan-
do no centro da Igreja, Ele não 
está longe de nós, muito pelo con-
trário, lembra-nos que Ele foi, é 
e sempre será o centro de nossas 

vidas e, por isso, devemos renovar nosso amor pelo 
dom permanente de sua bondade na Eucaristia, par-
ticipando dela, e adorando sua presença sempre que 
possível e vivendo o que celebramos no maior mis-
tério de nossa fé.

A Eucaristia é o mais excelente e sublime de to-
dos os sacramentos, o fim para o qual se ordenam 
todos eles, o centro de toda a vida cristã, o meio 
mais eficaz e poderoso para elevar-nos aos mais al-
tos cumes da união com Deus. Portanto, busque-
mos nosso refúgio na Eucaristia. Ali, escondido está 
o Rei do universo, o Senhor da história, o príncipe 
da paz. Lembremo-nos sempre da sublime frase do 
grande santo e doutor da Igreja, Santo Afonso Ma-
ria de Ligório: “Ficai certos de que todos os instan-
tes da vossa vida, o tempo que passardes diante do 
Divino Sacramento será o que vos dará mais força 
durante a vida, mais consolação na hora da morte 
e durante a eternidade.”

Jesus Cristo no centro de nossas vidas!
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Bombeiros Voluntários participam 
de curso de resgate em Candelária

>> MELHORIAS  Curso de Resgate Técnico Verti cal ocorreu no sábado, 7

Cinco Bombeiros Vo-
luntários participa-

ram no sábado, 7, de um 
curso de Resgate Técni-
co Vertical, com técnicas 
aplicadas aos principais 
atendimentos, promovi-
do pela Associação dos 
Bombeiros Voluntários 
do Rio Grande do Sul – 
Voluntersul em Candelá-
ria. A formação foi minis-

trada pelo instrutor Mar-
cos Bianchet, especialis-
ta em resposta a emer-
gências, instrutor de res-
gate em minas e profis-
sional de acesso por cor-
das e formado em vários 
cursos internacionais. 

A formação foi gra-
tuita e exclusiva às as-
sociadas da Voluntersul 
na Regional 03, através 

de uma parceria com o 
CBV Candelária e a em-
presa Sul Vertical. Par-
ticiparam as corpora-
ções de Sobradinho, Ar-
vorezinha, Passo do So-
brado, Candelária, Faxi-
nal do Soturno, Agudo, 
Paraíso do Sul e Tupan-
ciretã. Segundo o presi-
dente dos Bombeiros Vo-
luntários de Sobradinho, 

após a orientação técnica 
serão buscados os mate-
riais necessários que fal-
tam para os Bombeiros 
de Sobradinho, uma vez 
que a corporação já dis-
põe de alguns equipa-
mentos. 

O presidente da cor-
poração, Rudinei de 
Lima, destaca que os 
membros que participa-

ram do curso no último 
sábado, serão os respon-
sáveis agora por repas-

sar as técnicas aprendi-
das para os demais cole-
gas da corporação.
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Bombeiros suspendem operações de transporte de água potável 
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Em reunião na noite de quinta-feira, 
5, os Bombeiros Voluntários de So-

bradinho decidiram pelo cancelamen-
to de todas as operações de transpor-
te de água. Segundo o presidente, Ru-
dinei de Lima, em contato prévio com 
a Corsan, a corporação foi informada 
de que nos próximos dias deverá res-
ponder a um questionário feito por um 
responsável químico da companhia, o 
qual exige que os tanques de transpor-
te de água sejam de inox com toda a hi-
gienização a fim de garantir a qualida-
de da água transportada.

Conforme os bombeiros, a Corsan 
informou que vai procurar as prefei-
turas e fazer um acerto financeiro com 

base na quantidade de água distribuí-
da, pois a companhia também precisa 
prestar contas da água tratada que sai 
de seus reservatórios. Segundo Rudi-
nei, a corporação não mais atenderá 
a demanda, uma vez que seu princi-
pal caminhão não possui tanque inox, 
não há convênio ou verba complemen-
tar que banque as despesas com ma-
nutenção e combustível para o servi-
ço. Além disso, a corporação não dis-
põe de efetivo suficiente de escala para 
as operações.

Na região, durante a estiagem do 
início do ano, algumas prefeituras 
compraram tanques próprios, porém, 
até agora as demandas de abasteci-

mento foram repassadas aos Bombei-
ros Voluntários. Em outubro, a corpo-
ração de Sobradinho distribuiu 34 mil 
litros de água em operações de abas-
tecimento.

Já os Bombeiros de Arroio do Tigre 
distribuíram 45 mil litros. Atualmente 
já há pedidos de água registrados em 
Arroio do Tigre, Estrela Velha, Ibara-
ma, Sobradinho e Passa Sete.

Em Sobradinho, os pedidos de água 
potável estavam vindo das famílias 
que invadiram um terreno da Prefeitu-
ra entre os Bairros Pinhal e Vera Cruz, 
e de um loteamento onde os terrenos 
estariam em processo de legalização 
no Bairro Quinca.

DIVULGAÇÃO/CBVS
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“Quero ser prefeito, pois chegou a hora de mudar”
>> ARROIO DO TIGRE   Candidato a prefeito pela coligação “Um novo olhar para o 
povo”, formada por PL e PSB, Paulo Bernhard, apresenta algumas de suas propostas

Gazeta da Serra: Conte-nos um 
pouco de sua vida:

Paulo Bernhard: Sou natural de Ar-
roio do Tigre, filho de Romeu Bernhard 
e Hedvige  Ilga Bugs Bernhard, meu 
avós Paternos Paulo Bernhard e Hilda 
Hansen Bernhard, meus Avós Mater-
nos Gustavo Bugs e Elisabeth Schanne 
Bugs. Sou Evangélico da IECLB da pa-
róquia de Arroio do Tigre. Conclui meu 
ensino médio no Colégio Sagrado de Je-
sus, posteriormente estudei na Escola 
Evangélica de Ivoti, na cidade de Ivoti, 
em um colégio interno, onde conclui o 
segundo grau em Técnico Tradutor In-
térprete - TIPT, onde tive aulas de In-
glês, Alemão, Latim e a nossa própria 
Língua Portuguesa. Posteriormente 
voltei para Arroio do Tigre onde rea-
lizei Vestibular na Unisc e passei para 
o curso de Bioquímica, iniciei o curso, 
mas não conclui. Em Santa Cruz do Sul 
realizei o curso de Operador de câmara 
escura, no setor da Radiologia Médica 
e também de Instrutor prático e teóri-
co de trânsito juntamente como Dire-
tor de Ensino. Posteriormente fui em-
bora para São Paulo juntamente com 
minha Esposa que me acompanha até 
os dias de hoje, como todos conhecem 
a “GÊ”, Geneci Bock, sendo que no dia 
23/12/2020 completamos 20 anos de 
casados e temos dois filhos: Gustavo 
Bock Bernhard e Maurício Bock Ber-
nhard, os quais amo demais. Ainda em 
São Paulo me formei em Técnico de 
Radiologia Médica, onde trabalhei por 
um tempo no Hospital Albert Einstein. 
Quando o meu filho Gustavo Bock Ber-
nhard nasceu resolvemos sair de São 
Paulo, então viemos para São José, San-
ta Catarina, onde trabalhei como Ins-
trutor de Trânsito e comecei a cursar 
o curso de Direito na Faculdade Está-
cio de Sá e lá me formei. Ainda em São 
José comecei minha carreira Jurídica, 
sendo que por um Pedido de minha 
mãe Hedvige, retornei a Arroio do Ti-
gre, onde até os dias de hoje atuo como 
Advogado e resido na Vila Mohr. E atu-
almente concorrendo a Prefeito de Ar-
roio do Tigre.

GS: Como surgiu a política para 
você?

Bernhard: A politica é importante 
à sociedade e necessária, e a política 
séria está nos homens e mulheres de 
bem. Sempre gostei da política, e que-
ro dar minha contribuição ao meu mu-
nicípio. Sei que tenho potencial e boas 
ideias, quero contribuir com o cresci-
mento do nosso município, celeiro do 
Centro-Serra.

GS: Por que você quer ser prefei-
to de Arroio do Tigre?

Bernhard: Quero ser prefeito do Ar-
roio do Tigre porque chegou a hora de 
mudar, administrar em conjunto com 
os munícipes, quero fortalecer a agri-

cultura, proporcionar empregos novos 
aos moradores dos bairros através da 
mão de obra para a agricultura e tam-
bém através de associações, qualifican-
do a mão de obra cada vez mais, e com 
isso fazer o dinheiro circular em nos-
so comercio, bem como trazendo no-
vas industrias. Não dependo da poli-
tica, quero deixar aos filhos desta ter-
ra, aos meus netos um Arroio do Tigre, 
melhor, mais forte e com prosperidade 
a todos os arroio-tigrenses.

GS: Como você encara o pleito des-
te ano?

Bernhard: Estamos em um pleito to-
talmente diferenciado, em plena pan-
demia, mas estou muito feliz, faço mi-
nha campanha na Felicidade e na Con-
fiança, e não na pressão, primeiro que o 
voto é secreto, e trabalho com propos-
tas e não com promessas, estou cons-
ciente de que independente do que 
acontecer não tenho realizado nem 
uma promessa a nenhum arroio-tigren-
se, pois de promessas todos já estão 
cheios, precisamos de propostas que 
realmente sejam viáveis, pois estamos 
em uma época que o fundamental para 
todos é a vida.

GS: Quais são suas principais pro-
postas para o desenvolvimento de 
Arroio do Tigre?

Bernhard: Inicialmente precisamos 
dar apoio e incentivar nossos agricul-
tores, pois o município é mais agrícola 
que industrial, precisamos fortalecer os 
agricultores de todas as formas, com a 
volta da semente troca-troca, com base 
na movimentação do bloco de notas re-
ceber horas maquinas, incentivar a ir-
rigação de lavouras, aumentar a dis-
tribuição de calcário nas proprieda-
des, buscar e incentivar a energia so-
lar para todos. A saúde é algo que pre-
cisamos tornar mais humana, pois se a 
pessoa já esta adoecida precisamos tra-
tar com humanidade e não com deslei-
xo, pois às vezes deixar pessoas para-
das em filas no relento do sol prejudi-
ca muito mais. Precisamos planejar e 
atuar com excelência na prestação do 
serviço. Precisamos trabalhar para tra-
zer mais empresas para nosso municí-
pio para a geração de empregos e não 
perder investimentos como foi perdi-
do nesta administração de uma em-
presa de laticínios que estava dispos-
ta a investir R$ 10 milhões e queriam 
apenas uma área de terra, a qual foi se 
instalar em Passo do Sobrado.  As in-
dústrias e fábricas, precisamos incen-
tivar com isenções e fornecer subsídios 
para que cada vez mais cresçam e ge-
rem mais empregos. Quanto aos bair-
ros, casas em área de risco, precisamos 
ter uma atenção especial, não pode-
mos fechar os olhos para lugares onde 
o esgoto corre a céu aberto, pois isso 
é grande causa dos problemas de saú-

de de nossa população, precisamos fa-
zer novas casas populares para que as 
pessoas vivam com dignidade. A edu-
cação precisamos fortalecer e muito os 
educadores, pois é através da educação 
que se constrói uma população inteli-
gente, forte e uma nação unida por uma 
causa em prol de todos. Nossas crian-
ças precisam se ocupar o dia todo, para 
que aprendam desde criança a convi-
ver e respeitar a todos, para que cres-
çam convictas de que serão cidadãos 
nobres e do bem, assim seria melhor o 
turno integral. Nossos jovens precisa-
mos incentivar com cursos de qualifica-
ção para que tenham esperança e con-
fiança em seu município, de que este 
não o abandonara nas horas que pre-
cisar. Criar a cidade da melhor idade, 
centralizando os atendimentos e con-
vivência com a melhor idade, dando to-
tal assistência em todos os âmbitos ne-
cessários a melhor idade. O funciona-
lismo público são quem movimentam o 
ente público, estes estando desmotiva-
dos prejudica todo o município, então 
precisamos rever juntamente com eles 
o que seria viável e legalmente possível 
para que se sintam motivados e abra-
cem a causa de tornar um município 
cada vez melhor e mais forte.

GS: Qual é a marca que você pre-
tende deixar como registro do seu 
governo, caso seja eleito?

Bernhard: Se eleito for, vou traba-
lhar para não deixar nenhum morador 
do Arroio do Tigre sem ter água potá-
vel em sua residência, pois água é vida, 
água é saúde, nada se faz sem água, e 
hoje ainda temos essa realidade de ca-
sas onde não se tem nem Água potável 
para tomar. Em pleno século 21, famí-
lias não terem água potável para tomar 
é algo insano e desumano de um admi-
nistrador municipal, sendo que tem o 
poder de realizar isso, mas não faz. Ló-
gico, além de fortalecer a Agricultura, 
construir casas populares, valorizar 
o funcionário público, criar mais em-
pregos, trazer mais empresas, elimi-
nar os lugares com esgoto a céu aber-
to, transparência ainda maior nas con-
tas públicas, atendimento especializa-
do a melhor idade, fomentar o turis-
mo em nossa região, melhorar a saúde 
dos munícipes e acima de tudo traba-
lhar para que a imunidade da popula-
ção seja reforçada”.

GS: Caso vença as disputas nas ur-
nas, qual será sua primeira reação?

Bernhard: Declarar em alto e bom 
tom, ‘quem ganhou foi a população de 
Arroio do Tigre’.

GS: Quais são seus pontos fortes?
Bernhard: Sou uma pessoa muito 

calma, busco entender as necessidades 
das pessoas, pois cada situação é dife-
rente, mas sou uma pessoa determina-

da, que quando vou em busca de algo, 
muito difícil de desistir, mas sempre 
respeitando o caminho e as pessoas, 
pois o sol brilha para todos e não pre-
ciso passar por cima de ninguém para 
chegar aos meus objetivos.

GS: Mensagem ao eleitor.
Bernhard: Caro e amigo eleitor de 

Arroio do Tigre. Estamos nos disponi-
bilizando para trabalhar pela popula-
ção arroio-tigrense, de forma limpa e 
concreta, sem promessas, mas muitas 
propostas viáveis a todos. Queremos 
aqui agradecer a todos que nos rece-
beram neste pleito com muito respei-
to e carinho, independente do partido 
político, e desde já peço desculpas se 
não passamos em alguns lugares, pois 
o tempo é curto e o município é gigan-
te, e por outro lado para preservar to-
dos, pois estamos em pandemia. Que-
ro aqui deixar registrado o meu muito 
obrigado pelo Apoio que tenho rece-
bido das pessoas de todos os Partidos, 
pois a eleição é 45 dias e depois a vida 
continua, estou ciente que não criei 
nem uma inimizade neste pleito polí-
tico, muito pelo contrário, tenho cer-
teza que só aumentei a roda de amiza-
des, e também é isso que desejo a to-
das as famílias, não queremos que nin-
guém se indisponha com os vizinhos e 
amigos por causa da política, pois uma 
política bem feita trás apenas benefí-
cios a todos.

Quero agradecer a vice Jaciara Haas 
Pfeifer por estar junto neste pleito Po-
lítico, e dizer: muito obrigado por en-
tender nossas ideias e seguir junto para 
construir um Arroio do Tigre ainda me-
lhor para todos. Quero também agra-
decer a todos os Vereadores da coliga-
ção PL e PSB, e também os vereadores 
do MDB que estão nos apoiando e di-
zer: muito obrigado a todos por esta-
rem juntos. Para finalizar, independen-
te do que acontecer, espero do fundo 
do meu coração que quem ganhe essa 
eleição é a população, e seguindo nes-
te sentido peço humildemente que a 
população entenda essa nova era que 
estamos enfrentando e que no dia 15 
de novembro vote 22 Paulinho e Jacia-
ra e também nos vereadores da nossa 
coligação “Um novo olhar para o povo”.

DIVULGAÇÃO
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Gazeta da Serra: Conte-nos um pou-
co de sua vida...

Ravanello: Sou Marciano Ravanello, 
48 anos, nasci em Arroio do Tigre e foi 
nesta cidade que tive a minha criação e 
o meu desenvolvimento como cidadão. 
Sou casado, pai de 3 filhos (Nathály, Ma-
ria Eduarda e Luis Felipe), sou forma-
do em Direito pela UNISC, com pós-gra-
duação em Direito Processual Civil pela 
UFSC, de profissão advogado. Trabalhei 
em escritórios de advocacia na cidade de 
Santa Cruz do Sul e Arroio do Tigre onde 
hoje possuo um escritório de advocacia 
em sociedade com o meu cunhado Joel-
son Konrad, mas como estou exercendo o 
cargo de prefeito municipal estou afasta-
do das atividades da advocacia. Em 2008, 
a população de Arroio do Tigre me con-
cedeu a oportunidade de governar este 
querido município pela primeira vez, 
juntamente com o meu amigo e compa-
nheiro Vanderlei Hermes. Em 2016, após 
nova vitória nas urnas, fomos reconduzi-
dos a frente do poder executivo munici-
pal para mais quatro anos de mandato. 
Sempre procurei, ao lado do Vanderlei e 
de toda equipe de trabalho, fazer o me-
lhor possível para atender os anseios e 
necessidades do nosso povo. Foram anos 
de muito trabalho, obras, projetos, deci-
sões administrativas e estabelecimento 
de políticas públicas sempre buscando o 
bem estar coletivo e uma melhor quali-
dade de vida a nossos munícipes. 

GS: Como surgiu a política para 
você?

Ravanello: O gosto pela política come-
çou cedo, desde pequeno, acompanhei 
meu pai em sua trajetória dentro do par-
tido onde ele foi vereador por dois man-
datos e vice-prefeito eleito em 1988, ao 
lado do saudoso Renildo Schneider do 
PDT. Em 1992, fui presidente da Juven-
tude do Partido e fizemos a maior cam-
panha de filiação de jovens, com mais de 
200 filiações somente naquele ano, in-
clusive obtivemos reconhecimento por 
parte da executiva estadual do partido. 
Sempre fui um batalhador e um soldado 
do partido. Em 2004, fui procurado para 
ser candidato a prefeito e resolvi aceitar 
o desafio; apesar de derrotado naque-
le ano, pude demonstrar o meu espírito 
guerreiro que sempre me acompanhou 
e que muito colaborou nas eleições futu-
ras e nos trabalhos que realizei.

GS: Por que você quer ser prefeito 
de Arroio do Tigre?

Ravanello: Quero ser prefeito de Ar-
roio do Tigre para poder dar continui-
dade ao trabalho que iniciamos. Tenho 
a plena ciência de que mesmo diante de 
tantas adversidades conseguimos rea-
lizar um bom governo. Assumimos um 
município com muitos problemas e bus-
camos encarar e atacar de frente estes 
problemas. Tivemos que realizar uma 
reestruturação administrativa devido ao 
excedente dos gastos com pessoal, en-

frentamos condições climáticas desfavo-
ráveis, precisamos recuperar a estrutu-
ra de maquinário, reorganizamos as fi-
nanças do nosso município, estamos en-
frentando uma pandemia e todas as suas 
consequências, ou seja, muitos foram os 
percalços que nos foram impostos, mas 
com muita garra e coragem fomos su-
perando os desafios, buscando através 
dos escassos recursos realizar as obras 
e as ações necessárias para uma melhor 
qualidade de vida da nossa população. E 
muito foi realizado, mas soubemos que 
há muito a se fazer e isso é o que nos mo-
tiva a colocar o nosso nome a disposição, 
para que, agora com toda estrutura or-
ganizada possamos dar continuidade ao 
processo de desenvolvimento do nosso 
querido Arroio do Tigre.

GS: Como você encara o pleito des-
te ano?

Ravanello: Cada pleito eleitoral tem 
suas peculiaridades e características. 
Mas com certeza a eleição deste ano é 
um momento único em nossa história. 
Estamos em meio a uma pandemia, o 
modo de fazer campanha mudou, a data 
das eleições foi alterada, os protocolos 
do dia da eleição são diferentes de to-
dos os outros, então temos um pleito 
completamente distinto de todos os an-
teriores. Até mesmo a estrutura partidá-
ria presente em nosso município se alte-
rou para esta eleição, partidos tradicio-
nais optaram por não participar da elei-
ção majoritária o que é plenamente com-
preensível pelo momento que vivemos.  
Durante a campanha tentamos demons-
trar a nossa população o que realizamos 
e o que pretendemos realizar a partir do 
ano que vem. E acreditamos que, através 
da vontade popular, poderemos buscar a 
concretização conjunta (povo-governo) 
de todos os nossos objetivos.

GS: Quais são suas principais pro-
postas para o desenvolvimento de Ar-
roio do Tigre?

Ravanello: A principal proposta é que 
ao reassumir o compromisso com o nos-
so município e com todos os cidadãos 
de arroio do tigre continuaremos traba-
lhando incansavelmente pelo progresso 
e desenvolvimento, essa cidade merece 
muita dedicação, conhecimento e traba-
lho. Entre as propostas de nosso plano 
de governo quero destacar a geração de 
emprego e renda através da indústria 
calçadista e a busca de empregos em ou-
tros setores industriais. Investimento e 
remodelação de nossas praças, a qua-
dra André Dupont, a construção da pis-
ta de caminhada e a pavimentação de 
27 ruas do meio urbano, queremos es-
tender para todos os distritos a pavi-
mentação. No interior continuaremos 
o forte trabalho nas estradas com alar-
gamento e britagem. Outro compromis-
so assumido é com as demandas de Li-
nha São Pedro e Morro da Lentilha que 
buscam a construção de uma quadra de 

esportes, bem como as ampliações das 
quadras de Linha Cereja, Linha São Ro-
que e Taboãozinho. Para fomentar ain-
da mais nossos produtores rurais cami-
nharemos lado a lado para aumento do 
PAA, perfuração de poços artesianos e 
incentivos de agroindústrias.

Nosso trabalho continua, esse é o 
principal ponto, queremos dar continui-
dade ao que já está sendo feito. Gosta-
mos de desafios mas esse desafio de ad-
ministrar Arroio do Tigre fazemos com 
muito amor, aqui é nosso lar, nossa fa-
mília, nos sentimos bem aqui e satisfei-
tos quando visitantes elogiam nosso Ar-
roio do Tigre e esperamos que todos se 
sintam dessa forma pois, cabe a todos a 
continuidade do desenvolvimento de Ar-
roio do Tigre. Arroio do Tigre dará um 
salto nestes próximos anos!

GS: Qual é a marca que você preten-
de deixar como registro do seu gover-
no, caso seja eleito?

Ravanello: Acredito que o gestor pú-
blico municipal precisa focar sempre 
suas ações a melhorar continuamente a 
vida da população. Busco sempre como 
objetivo, em meus governos, chegar ao 
fim do mandato e poder dizer: “Hoje re-
almente nosso Arroio do Tigre está me-
lhor do que a quatro anos atrás” e acre-
dito que poderei dizer isso no dia 31 de 
dezembro deste ano.

Ao fim de cada mandato, tento sempre 
realizar uma retrospectiva e uma auto 
avaliação acerca dos meus atos fren-
te a administração pública. E isso serve 
como definição para verificar tudo que 
deu certo e também possíveis correções 
de rumos e adaptações para o cumpri-
mento de novas ações. Caso eleito, ao fim 
do próximo governo quero deixar como 
marca o trabalho em prol do desenvolvi-
mento do nosso município. Quero poder 
dizer que Arroio do Tigre segue no cami-
nho certo. Faremos tudo o que for pos-
sível para atender as demandas do nos-
so povo e colocar o nosso município, o 
Celeiro do Centro Serra, como destaque 
em nossa região.

GS: Caso vença as disputas nas ur-
nas, qual será sua primeira reação?

Ravanello: Em um primeiro momento 
agradecer a população e a Deus mais esta 
oportunidade. Já a partir da segunda-fei-
ra dia 16, juntamente com o meu amigo, 
companheiro e Vice-Prefeito Vanderlei 
Hermes e com os partidos que compu-
nham nossa coligação (Progressistas e 
PDT) começaremos a executar os pro-
jetos constantes em nosso plano de go-
verno sempre buscando atender aos an-
seios e demandas da nossa população. 
Vamos traçar as metas de curto, médio e 
longo prazo para o próximo quadriênio. 
As obras e realizações paralisadas devi-
do ao período eleitoral serão retomadas, 
pois até o final do presente mandato ain-
da temos muitas coisas que vamos con-
cluir e entregar ao usufruto da popula-

ção. Vamos utilizar o conhecimento que 
temos acerca da realidade para dar con-
tinuidade aos projetos existentes e colo-
car em práticas os novos projetos que te-
mos para o nosso Arroio do Tigre.  

GS: Quais são seus pontos fortes?
Ravanello: Coragem para tomar de-

cisões, determinação para alcançar os 
objetivos, fé e espiritualidade na crença 
que há um ser supremo atuando sobre 
nós, valorização da família como pilar de 
sustentação da vida, comprometimen-
to em atender o desejo da coletividade. 
Ao invés de viver de críticas, apontan-
do somente os erros, prefiro, através do 
trabalho, mostrar as soluções possíveis. 
A frente do executivo municipal, com a 
experiência adquirida sei das dificulda-
des impostas a um gestor público, ain-
da mais em um período como este em 
que estamos vivenciando. Mas quanto 
maior o desafio, maior o desejo de traba-
lhar por um município cada vez melhor.

GS: Mensagem ao eleitor.
Ravanello: Dia 15 de novembro, você 

eleitor, têm em suas mãos a oportunida-
de de decidir o futuro do nosso muníci-
pio para os próximos quatro anos. Ao co-
locarmo-nos a sua disposição, estamos 
cientes da responsabilidade que assu-
mimos. Desejamos dar continuidade ao 
processo de desenvolvimento do nosso 
município não por um projeto de poder, 
mas por acreditarmos que Arroio do Ti-
gre está sim, no caminho certo. Continu-
aremos a governar sem rusgas ou mágo-
as político-partidárias, com olhos vol-
tados ao constante progresso do nosso 
município. Durante a campanha, percor-
rendo os mais diversos locais do nosso 
Arroio do Tigre, em cada recepção vimos 
no brilho dos olhos dos nossos muníci-
pes a sede pela continuidade do traba-
lho. É hora de olhar para frente, seguir 
em frente. Se você eleitor, acredita em 
um Arroio do Tigre ainda mais desenvol-
vido e pujante para todos, um município 
onde as coisas realmente aconteçam, te-
nha certeza que a sua escolha é a nossa 
escolha, que o município que você dese-
ja é o que nós desejamos e que o futuro 
que você idealiza, é o que vamos conti-
nuar construindo juntos, porque Arroio 
do Tigre não pode e não vai parar, venha 
conosco, vote 11.

“Quero ser prefeito de Arroio do Tigre para poder 
dar continuidade ao trabalho que iniciamos”

>> ENTREVISTA   Marciano Ravanello fala sobre os projetos que tem para o município
DIVULGAÇÃO
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A Prefeitura de Sobra-
dinho divulgou a rela-
ção dos ganhadores do 
sorteio 97 do Programa 
Nota Fiscal Gaúcha – refe-
rente ao mês de outubro 
de 2020. Foram sortea-

dos dois prêmios de R$ 
500,00, com 27.346 bi-
lhetes participantes. 

As contempladas fo-
ram Carine Cembrani e 
Evanilda Aparecida Ro-
drigues, ambas de So-

bradinho. Para retirar o 
dinheiro, as ganhadoras 
devem comparecer na 
Secretaria Municipal de 
Finanças e Planejamen-
to munidas de documen-
to de identidade.

O Polo de Educação a 
Distância de Sobra-

dinho recebeu nova ofer-
ta dos cursos FIC (cur-
sos de Formação Ini-
cial e Continuada). São 
seis novos cursos, on-li-
ne e gratuitos, ofereci-
dos pelo Instituto Fede-
ral Sul-Rio-Grandense de 
Pelotas.

Os cursos são: Progra-
mador Web, Gestor de 
Microempresa, Assisten-
te Administrativo, Mon-
tador e Reparador de 
Computadores, Assisten-
te de Controle de Quali-
dade, Operador de Com-
putador. Para os cursos 
de Assistente Adminis-
trativo, Gestor de Micro-

empresa, Montador e Re-
parador de Computado-
res e Programador Web, 
os interessados devem 
possui Ensino Funda-
mental Completo (6º ao 
9º Ano) e para o curso 
de Operador de Compu-
tador precisa-se de En-
sino Fundamental Com-
pleto (1º ao 5º Ano) e 
por último, para o curso 
de Assistente de Contro-
le de Qualidade, os inte-
ressados precisam ter no 
mínimo 17 anos e Ensino 
Fundamental Completo. 
As inscrições iniciaram 
nessa segunda-feira, 9, 
e podem ser realizadas 
até o dia 24 de novem-
bro pelo link: http://

fpls.in/ficsifsul. O inscri-
to deve escanear seu his-
tórico escolar e enviar no 
formulário de inscrição. 
Após, os alunos recebe-
rão, por e-mail, as infor-
mações para acesso aos 
cursos. Uma pessoa pode 
fazer a inscrição em mais 
de um curso, separada-
mente. O início dos cur-
sos será dia 30 de no-
vembro à 31 de março.

Conforme a coorde-
nadora do Polo, Scheila 
Secretti, os interessados 
podem entrar em conta-
to pelo fone (51) 3742-
2200 para maiores infor-
mações e dúvidas ou en-
tão, acessar a página do 
Polo no Facebook.

A Prefeitura Municipal de Sobradi-
nho promove na próxima segunda-fei-
ra, 16, audiência pública às 9h, na Câ-

mara de Vereadores, para apreciação 
e discussão do Projeto de Lei do Orça-
mento Anual para exercício de 2021.

A Prefeitura de Sobradinho, através 
da Secretaria de Obras e Serviços Ur-
banos, vai realizar na quarta-feira, 18, 
o recolhimento de lixo seco nas locali-
dades de Linha Apolinário, Linha Cam-
pos e arredores. 

O recolhimento é feito em parceria 

com a Reciclagem do Vô Bili, que irá 
recolher todo o tipo de lixo seco, com 
exceção de roupas, calçados e vidros 
quebrados. A Secretaria de Obras so-
licita a colaboração de todos para que 
depositem somente o lixo seco às mar-
gens das estradas.

A Secretaria de Saúde de Sobra-
dinho já registrou 98 casos de Co-
vid-19 no município e atualmente há 
doze casos ativos da doença. Confor-
me a enfermeira Angélica Dallazen, 
a secretaria vem realizando um tra-
balho intenso, através dos seus pro-
fissionais que estão tomando todos 
os cuidados necessários para a pre-
venção do vírus, realizando o mo-
nitoramento dos novos casos, bem 
como, o levantamento das pessoas 
que tiveram contato com os mes-
mos para que a proliferação da do-
ença não aconteça.

A Administração Municipal re-
força seu pedido de colaboração de 
toda população, ressaltando a rele-
vância dos cuidados com a preven-
ção do vírus, uso da máscara e do ál-
cool gel, evitar promover e frequen-
tar aglomerações e respeitar o dis-
tanciamento social. 

A Prefeitura afirma que está com 
os trabalhos retomados de fiscaliza-
ção e orientação de toda população 
diante da prevenção do vírus, além 
das campanhas de conscientização 
através das redes sociais e do tra-
balho das agentes de saúde.

Polo EAD oferece seis novos cursos 
em parceria com o IFSul Pelotas

Nota Fiscal Gaúcha divulga 
sorteados do mês de outubro

Prefeitura promove audiência pública

Sobradinho está com doze casos ativos de Covid-19

Município realiza recolhimento 
de lixo seco no interior

O Comitê Municipal 
para Implementação da 
Lei Aldir Blanc em So-
bradinho continua rea-
lizando suas reuniões e 
avaliação das entidades 
para, posteriormente, 
conceder o auxílio aos 
agentes e entidades cul-
turais inscritas. A Lei Al-
dir Blanc 14.017/2020 
de 29 de junho de 2020 
trata sobre o auxílio 
concedido pelo Gover-
no Federal aos municí-
pios para que repassem 
para agentes, entidades 
e espaços culturais que 
tiveram suas atividades 
prejudicadas pela pan-

demia. 
Conforme a diretora 

de Cultura, Ingrid Her-
mes, o Comitê Municipal 
realizou formação com a 
DPM – Assessoria Jurídi-
ca na área pública, sobre 
a Lei e como implantá-la 
de forma correta e jus-
ta em cada município, 
além dos processos de 
avaliação das entidades 
e agentes culturais par-
ticipantes. Após a rea-
valiação dos documen-
tos entregues pelos ins-
critos, o comitê enviou o 
pedido de adição do re-
curso na Lei de Diretri-
zes Orçamentárias à Câ-

mara dos Vereadores, o 
que foi aprovado na úl-
tima sessão, no dia 9 de 
novembro.

Além disso, o comi-
tê decidiu que a Prefei-
tura Municipal irá abrir, 
nos próximos dias, Edi-
tais/Chamadas Públi-
cas, conforme o Art. 10º, 
incisos I, II e III, para se-
leção de projetos a se-
rem financiados para os 
seguintes seguimentos:

Nos próximos dias o 
edital será divulgado 
nos meios de comuni-
cação oficiais da Prefei-
tura Municipal e na mí-
dia local.

Segue processo de implementação 
da Lei Aldir Blanc

Edital
I – Prêmios;
II – Aquisição de bens e serviços vinculados ao setor cultural;
III - Instrumentos destinados manutenção de agentes, de espaços, de iniciativas, 

de cursos, de produções, de desenvolvimento, de atividades de economia criativa 
e de economia solidária, de produções audiovisuais, de manifestações culturais, 
e realização de atividades artísticas e culturais que possam ser transmitidas pela 
internet ou disponibilizadas por meio de redes sociais e outras plataformas digitais.

Na tarde dessa quarta-feira, 11, um 
profissional atuante na Unidade Bási-
ca de Saúde do Bairro Vera Cruz testou 
positivo para Covid-19. Devido a este 
fato e primando pela segurança dos de-
mais profissionais e da população em 
geral, a Unidade de Saúde permanece-
rá fechada sem atendimento ao públi-
co até que o conhecimento dos resul-
tados dos exames realizados pelos de-
mais profissionais sejam divulgados. 

A Secretaria de Saúde solicita a co-

laboração de todos que necessitam de 
algum serviço prestado no local, que 
procurem outra unidade de saúde. A 
pasta destaca que está realizando o 
monitoramento do paciente, que en-
contra-se em isolamento domiciliar, e 
também está fazendo o levantamento 
das pessoas que tiveram contato com 
o novo caso. A Administração Munici-
pal reforça seu pedido de colaboração 
de toda população no respeito aos pro-
tocolos de saúde.

Unidade de Saúde do Bairro Vera Cruz 
está fechada por tempo indeterminado
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Compartilhe momentos!
 Corede Vale do Rio Pardo avalia números da votação da região
Entre os 23 municípios participantes 

do Conselho, apenas Encruzilhada 
do Sul não atingiu índice de 2% para se 
habilitar ao rateio dos recursos

O Corede Vale do Rio Pardo está ava-
liando os números divulgados ao final 
da tarde da quinta-feira, 5, referentes 
ao processo de Consulta Popular 2020, 
cuja votação se encerrou na terça-fei-
ra, 3. Dos 23 municípios  apenas o mu-
nicípio de Encruzilhada do Sul não atin-
giu índice mínimo de 2% dos votos para 

concorrer aos recursos destinados aos 
projetos – o município ficou com 1,96%. 

Em primeiro lugar na votação ficou o 
projeto número 2, Fortalecer e fomentar 
a produção, industrialização e comercia-
lização da agricultura familiar, que será 
contemplado com recursos na ordem 
de R$ 371.428,57 em 2021. Já o segun-
do projeto com mais votos na região é o 
número um, Fortalecimento das diretri-
zes e ações voltadas à prevenção do êxo-
do rural e da agricultura familiar, com re-

cursos de R$ 371.428,57 em 2022.
O presidente do Corede VRP, Heitor 

Álvaro Petry, considera o desempenho 
muito satisfatório por causa da mobili-
zação dos Comudes em cada município. 
“Por se tornar um ano completamente 
atípico e uma votação completamente 
diferente, imaginamos que haveria di-
ficuldades. Mas houve um grande apoio 
de todos os Comudes e da mídia e o nos-
so Vale do Rio Pardo se destacou”, citou.

Em números gerais, os municípios 

que se destacaram na votação foram os 
de Vale Verde, que atingiu 13,59% do 
número de eleitores; seguido de Tunas, 
com 11,88%. Encruzilhada do Sul teve 
o pior desempenho, com 1,96%, segui-
do por Venâncio Aires, com 2,31%. San-
ta Cruz do Sul atingiu 2,93% dos eleito-
res. No total foram 11.464 votos nos 23 
municípios do Vale do Rio Pardo, sendo 
uma das regiões que mais se destacaram 
na edição deste ano na Consulta Popu-
lar, no número total de votos.
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Vamos lembrar da Jovem Guarda: Adeus, Vanusa!
FOTOS: DIVULGAÇÃO

No esquecimento e 
abandonada pelos 

amigos. Assim Vanusa, 
uma das musas da Jo-
vem Guarda, deixou a 
vida e muitos fãs órfãos. 
Ela morreu no domingo, 
no litoral paulista, onde 
vivia em uma casa de re-
pouso.  

A Jovem Guarda se re-
fere ao programa musi-
cal exibido na TV Record 
de São Paulo de 1965 a 
1968, apresentado por 
Roberto Carlos, Erasmo 
Carlos e Wanderléia. O 
nome do programa aju-
dou a batizar o movi-
mento musical e estético 
que introduziu o rock no 
Brasil. Atualmente, vá-
rios de seus integrantes 
continuam ligados à ati-
vidade musical.

O programa “Jovem 
Guarda” estreou em 
22.08.1965, na TV Re-
cord, liderado por três 
cantores em ascensão 
naquele momento. Ro-
berto Carlos já havia es-
tourado em 1963 com 
uma versão de “Splish 
Splash”, de Bobby Da-
rin e o DJ Murray the K, 
na versão brasileira de 
Erasmo Carlos. Por sua 
parte, Wanderléia tinha 
ganhado vários concur-
sos de cantores de rá-
dio e havia lançado seu 
primeiro compacto em 
1962.

As gravações acon-
teciam no Teatro Re-
cord, na rua da Consola-

ção, em São Paulo e era 
transmitido ao vivo. No 
Rio,havia uma versão 
exibida durante a sema-
na dirigida por Carlos 
Manga transmitida pela 
TV Rio. O resto do país 
tinha que aguardar as-
sistia em videotape, pois 
não havia retransmissão 
via satélite.

Ao longo de uma hora, 
o trio cantava seus su-
cessos e recebia convi-
dados. Rapidamente, o 
programa tornou-se lí-
der de audiência e pro-
vocou a histeria nos fãs 
que lotavam as depen-
dências do teatro.

A postura rebelde, o 
ritmo frenético e as le-
tras inocentes, mas iden-
tificáveis pelo público 
adolescente garantiram 
o êxito do programa.

Nos anos 60, a músi-
ca brasileira consagrava 
a Bossa Nova. Letras ela-
boradas, harmonia sofis-
ticada e uma batida nova 
que mesclava o jazz com 

o samba. Era a juventude 
da Zona Sul do Rio de Ja-
neiro que renovava o ce-
nário musical brasileiro.

No entanto, nos su-
búrbios da mesma cida-
de, havia jovens que es-
tavam mais antenados 
ao rock de Elvis Presley. 
dos Beatles e dos Rolling 
Stones.

A Jovem Guarda era 
vista por uma parte da 
intelectualidade como 
frívola por conta do 
tema de suas canções e 
de suas melodias pobres.

A partir  de 1964, 
quando a ditadura se 
instalou no Brasil, os 
integrantes da Jovem 
Guarda passaram a ser 
apontados como “alie-
nados” por aqueles que 
combatiam o governo 
militar.

Nesse contexto, o rock 
e as baladas propostos 
pela Jovem Guarda eram 
a resposta perfeita para 
se evadir da complicada 
década de 60.

Ao invés de se preo-
cuparem com a Guerra 
Fria e a Guerra do Viet-
nã, os espectadores pre-
feriam dançar ao som de 
“Alguém na multidão” in-
terpretada pelos Golden 
Boys.

As primeiras canções 
da Jovem Guarda eram 
versões de sucessos do 
cancioneiro americano 
e britânico. Podemos ci-
tar a versão de “Girl”, dos 
“Beatles”, que se trans-
formou na canção “Meu 
Bem”, sucesso na voz de 
Ronnie Von. Também 
“Stupid Cupid”, de Neil 
Sedaka foi um grande 
êxito com Celly Campe-
lo cantando “Estúpido 
Cupido.”

Ao mesmo tempo, Ro-
berto Carlos e Erasmo 
Carlos começaram a fa-
zer composições seguin-
do a linha do rock anglo-

-saxão. As letras falavam 
dos namoros, conquis-
tas, carros e liberdade. 
Exemplos dessa temáti-
ca são “Quero que tudo 
vá para o inferno”, de 
Roberto Carlos (1965) 
e “Festa de arromba”, de 
Erasmo Carlos e Rober-
to Carlos (1965).

Entretanto, existia es-
paço para as baladas 
como “Devolva-me”, de 
Lilian Knapp e Renato 
Barros, um sucesso com 
Leno e Lilian. Igualmen-
te, “Eu te amo mesmo as-
sim”, composto e inter-
pretado por Martinha, 
em 1966.

Estética da 
Jovem Guarda
A Jovem Guarda dei-

xou marcas no compor-
tamento dos adolescen-
tes lançando moda e gí-
rias. Roupas extrava-

gantes como casacos 
com plumas, cores for-
tes e a onipresente mi-
nissaia para as moças. O 
cabelo deveria ser com-
prido como o dos Bea-
tles e a postura deveria 
ser o mais descontraída 
possível.

A linguagem se viu 
invadida por expres-
sões como “é uma bra-
sa, mora?”, “barra lim-
pa” e “é papo firme”. Es-
sas expressões eram re-
tiradas das letras das 
canções apresentadas 
no programa.

Fonte: Juliana Bezerra 
-  Bacharelada e Licen-
ciada em História, pela 
PUC-RJ. Especialista em 
Relações Internacionais, 
pelo Unilasalle-RJ. Mes-
tre em História da Amé-
rica Latina e União Eu-
ropeia pela Universida-
de de Alcalá, Espanha.

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

TANILO CIRILO PUNTEL
SERRINHA VELHA

SEGREDO

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

ALFONSO BORTOLO 
LOVATTO

SOBRADINHO

DERLI HERATH
LINHA PINHAL
SOBRADINHO

ALTAIR RODTMUND
LINHA CENTRAL

SOBRADINHO

GETÚLIO JACI RATHKE
SOBRADINHO

NOVO
LEITOR
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Pai constrangido!!!
O garotinho chega para o pai e pergunta:
- Pai, de onde eu vim?
- Bem, filho... - começou o pai, visivelmente 

constrangido. - Você sabe... o papai tem uma 
sementinha...

Durante meia hora explicou para o garoto da maneira 
mais didática possível como funciona o processo de 
acasalamento.

Quando terminou, o garotinho olhou-o com semblante 
sério e disse:

- Ah! Entendi!
E o pai:
- Mas, porque você resolveu me perguntar isso 

justamente agora, filho?
- É que o Luisinho, me disse que ele veio de Uberaba!

Risadaria...

Mundo 
conectado

Uma cabana para reflexões sobre a vida 

SERÁ QUE VALE A PENA ESTUDAR 
COM ANTECEDÊNCIA PARA CONCURSOS 
OU O MAIS INTERESSANTE É ESTUDAR 

SOMENTE QUANDO SAI O EDITAL?

Estudar com organização e antecedência 
é a chave para uma Aprovação! 

Olá, pessoal! Tudo bem?
Todos nós sabemos que estudar com antecedência 

é fundamental para ser aprovado. Para se ter uma 
preparação sólida, é preciso tempo (normalmente, 
bem mais do que os sessenta dias entre o edital e a 
prova). Quem estuda antecipadamente está na frente 
dos concorrentes.

Hoje, a profissionalização dos concursandos 
tornou o estudo antecipado a forma mais efetiva 
para conseguir êxito no concurso desejado. Essa 
preparação com antecedência se torna ainda mais 
crucial em relação às provas discursivas, que exigem 
um tempo maior para se obter maturidade e 
segurança na hora de elaborar a redação.

Se você faz parte das pessoas que estudam 
antecipadamente, parabéns. Se não faz, chegou o 
momento de mudar essa mentalidade e começar a 
aumentar o seu prazo de estudo. 

Uma das disciplinas mais importantes em qualquer 
prova é a Língua Portuguesa. Não há como escapar 
dela. A disciplina está presente em praticamente 
todas as provas, sendo cobrada tanto em questões 
objetivas quanto discursivas. Por isso, dominá-la é 
essencial para sua aprovação e, consequentemente, 
para uma boa classificação. Muitos candidatos 
chegam preparados para as outras matérias, 
conseguindo, normalmente, gabaritar as questões, 
porém, quando se trata da prova de português, 
acabam por perder muitos pontos, os quais fazem 
toda a diferença na hora do resultado final. Portanto, 
estudar português deve ser uma prioridade para todo 
candidato que almeja a aprovação! 

Organize seus estudos. Faça planejamentos. Estude 
a teoria. Resolva questões. Fixe seus estudos com 
revisões periódicas. Faça resumos. Faça avaliações 
estratégicas. 

Então, vamos começar a nos preparar com 
antecedência para concursos públicos? Confira os 
cursos que a Oficina do Estudo tem para você! 

Sua Aprovação é a nossa META! #Veeeeeeeeem

Foto da Semana Foto: Romar Rigon

Resident Evil Village
A última edição 

da revista Famitsu 
compartilhou novas 
informações sobre 
Resident Evil Village, 
como resultados de 
entrevistas com os 
produtores Tsuyoshi 
Kanda e Peter Fabiano. 
Foram comentados 
aspectos importantes 
do game, como a 
participação de alguns 
inimigos, dinâmica 
de combate e, o mais 
importante, a narrativa 
principal, que irá se 

desenrolar em torno de 
Ethan, de Resident 7, e 
Chris Redfield.

A nova trama irá 
colocar Ethan em 
uma vila montanhosa 
supostamente localizada 
na Romênia. Ao acordar 
depois de um tempo 
inconsciente, o herói 
recorda que foi levado 
ao local por Chris, 
mas deverá explorar o 
território hostil sozinho 
enquanto investiga pistas 
sobre artefatos cultistas 
encontrados no distrito 
e uma espécie de guia 

deixado por Mia.
Enquanto tenta 

encontrar uma solução 
para seus problemas, a 
situação se agrava quando 
o protagonista deve 
confrontar os moradores 
do local, todos com 
seus comportamentos 
alterados e com 
propósitos únicos que 
envolvem o grande 
mistério da narrativa.

Infelizmente Alex 
Aniel não pode divulgar 
mais detalhes sobre a 
motivação de Redfield, 
vilão do game. Quanto 

aos integrantes da vila, 
estarão relacionados 
a algum tipo de seita 
que utiliza a força de 
“perigosas criaturas” para 
proteger seus segredos. 
Sem poder falar, mas 
totalmente conscientes 
quanto à presença 
do protagonista, os 
vilões utilizarão armas, 
emboscadas e outros 
meios para complicar a 
jornada do jogador.

Resident Evil Village 
será lançado em 2021 
para PlayStation 5, Xbox 
Series S/X e PC.



Acompanhe a programação da 
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Ester tranquiliza a família sobre o estado de saúde de 
Laurinha. Amaralina diz a Duque que prefere não ter 
laços de família. Doralice avisa a Guiomar que Laurinha 
foi internada. Taís ministra aula de tai chi chuan para 
as crianças. Guiomar repreende Alberto por não dar 
atenção a Laurinha. Dionísio choca Guiomar ao falar sobre 
Samuca. Reinaldo questiona Natália sobre o namorado. 
Lipe e Marizé não dão atenção a Hélio. Cassiano mostra 
matéria sobre investigação da ONG para Ester. Diretor se 
recusa a gravar o clipe para a ONG. Guiomar convence 
diretor a produzir o vídeo da ONG. Rodrigo se interessa 
por Amaralina. Samuel afirma que Alberto não se importa 
com Laurinha. Alberto deseja ver Ester ser punida por 
seus atos. Ester não se abate com a notícia no jornal sobre 
a investigação da ONG. Cassiano diz ao pai que está com 
medo de Ester ser presa. Candinho leva a garotada para 
o colégio. Alberto destrói a cabana de Ester e Cassiano. 
Cassiano implica com Taís por ela sair de casa de biquíni. 
Deprimido, Ciro diz que não vai trabalhar. Carol vai buscar 
Lino para ir ao desfile.

GLOBO - 18h20FLOR DO CARIBE  

HAJA CORAÇÃO GLOBO - 19h30

Bruna fala a Giovanni que não acredita na mudança 
de Camila. Apolo garante a Giba (Jeronimo Martins)
que dirigiu o carro a mando de Adriana. Francesca 
aconselha Tancinha a pensar bastante antes de assumir 
compromisso com Apolo. Para se aproximar de Giovanni, 
Bruna finge para Camila que é sua amiga. Apolo é 
demitido por Adriana. Aparício faz planos para estragar 
o jantar de Rebeca e Pedro. Giovanni revela a Bruna que 
está apaixonado por Camila. Apolo descobre que Giba 
foi a uma festa na noite anterior à apresentação para a 
imprensa. Henrique concorda com Penélope e decide dar 
um tempo na relação dos dois. Adônis gasta o dinheiro 
que Nair lhe deu para pagar os estudos. Durante um 
passeio, Bruna ameaça falar toda a verdade para Camila, 
e Giovanni volta para São Paulo. Bruna diz a Camila que 
Giovanni a está enganando. Rebeca fica assustada quando 
Pedro lhe conta que doará uma grande quantia de seu 
patrimônio. Aparício atrapalha o jantar de Rebeca e 
Pedro. Carmela descobre que Adônis finge ser rico para os 
amigos.

 A FORÇA DO QUERER  GLOBO - 21h25

Eugênio atende um telefonema de Irene. Caio discute o 
caso de Rubinho com Eugênio. Bibi fica tensa ao falar com 
o chefe dos traficantes. Heleninha tenta convencer Yuri 
da culpa de Rubinho. Ritinha vai ao aquário, assim que 
Joyce deixa o shopping. Ivana fala para Ruy que suspeita 
de que Eugênio tenha uma amante. Bibi volta para casa 
e exige que Aurora não conte a ninguém o que ela fez. 
Silvana conta para Eurico que roubaram seu carro no 
estacionamento do aeroporto. Shirley critica Cibele por 
enganar Anita. Heleninha flagra Yuri falando com Bibi e se 
desespera. Jeiza e Zeca se enfrentam e Abel acha graça. 
Caio recebe Jeiza em seu escritório. Caio pede que Jeiza 
tente ajudar Rubinho. Caio alerta a Eurico de que o carro 
de Silvana não foi visto no aeroporto. Silvana decide falar 
com Caio. Bibi recebe a resposta do traficante. Ritinha 
decide visitar Bibi. Cláudio anuncia a Ivana que marcou 
a viagem dos dois e Simone fica animada. Ritinha chega 
à casa de Bibi e lhe ensina um de seus banhos. Zeca diz 
a Nazaré que não reatará com Jeiza. Silvana implora que 
Caio a ajude.

Solução

BANCO 60

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

CCB
CATEGORICA

SALOMEHN
TSLPBAD

RECREATIVO
LOATONEL
OMEIGOI
MEABAAM
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VERDADEIRO
VENDASAL
AAODINÃ

ALTORELEVO

Antiga
moradia

com fosso
e torres

É necessá-
ria para a 
transfusão
de sangue

Stênio 
Garcia, em

"Carga
Pesada"

Divisões
da malha
ferroviária

Recipiente
para enve-
lhecimento
de vinhos

Afetuoso;
carinhoso

Aprecia;
respeita

Aquele
que

prepara o
chimarrão

Faixa 
de rádio
com alto
alcance

"The (?) 
Preten-
der", hit

do Queen

"(?) Negro",
suspense 
psicológico

(Cin.)

Artigo da 
coleção do
filatelista

102, em 
algarismos
romanos

Ponto de 
(?), local de
destaque 

do mercado

Tempero
básico da
cozinha

Saliência 
que permite
a leitura

em braille

Deus má-
ximo do
panteão
nórdico

Letra do
símbolo

da vitória

Mau, em
inglês

Trajado
com beca

Dois instrumentos
musicais de corda

(?) de fenda, item da
caixa de ferramentas

Peça de
Oscar
Wilde

A decisão
que não

deixa
margem a
dúvidas

É desejada
aos noivos
Amor (?): 
o único que

quebra
feitiços,

em contos
de fadas

"(?)-culpa":
confissão

Prólogo
elogioso
(Teatro)

Uso (?):
critério

polêmico
para lega-
lização da
maconha

Porção de
bebida

ingerida
por vez

(?) Greco,
pintor

Porção da comida
alheia que o "olho-
grande"
deseja 

3/bad — mea. 4/bino. 5/great — venda. 6/salomé — togado. 7/cevador.

Variedades14 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
13 DE NOVEMBRO DE 2020

PASA CAÇA E PESCA
√ Anzóis
√ Linhas
√ Carretilha
√ Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinas de pressão

√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes
√ Barcos

VENDAS E REGISTROS E RENOVAÇÃO 
DE ARMAS

Rua Reinoldo Schmidt esquina com a Dom Guilherme Müller

Arroio do Tigre / Fone 51 9877 6843
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Con-
quiste independência 
e autonomia. Você po-

derá assumir posição de maior 
poder no trabalho ou iniciar 
um empreendimento que ga-
rantirá um futuro promis-
sor nesta semana. Escolhas e 
ações deverão ser muito bem 
pensadas.

LIBRA
23/09 a 22/10 - A en-
trada de Mercúrio na 
área do dinheiro, nes-

ta semana, organizará o orça-
mento e favorecerá negocia-
ções de contratos. Um proje-
to da vida familiar poderá se 
concretizar e trazer segurança.

TOURO
21/04 a 20/05 - Acerte 
na mosca! Novas par-
cerias movimentarão 

o trabalho e tornarão as pers-
pectivas financeiras mais po-
sitivas nesta semana. Bom pe-
ríodo para se expor, brilhar em 
reuniões e aumentar o poder 
de influência.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Conte 
com poder de comuni-
cação e maior mobilida-

de, com a entrada de Mercúrio 
em seu signo nesta semana. 
Objetivos pessoais ficarão cla-
ros e apontarão mudanças no 
projeto de vida. Contatos po-
derosos abrirão portas.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - A se-
mana trará maior or-
ganização no trabalho 

e atividades de rotina. Hora 
de ampliar a produção, apostar 
nos talentos criativos e inves-
tir numa missão especial. Ava-
lie nova proposta com carinho.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Opor-
tunidades que surgirão 
nesta semana inspira-

rão uma viagem ou até mu-
dança para outro lugar. Cone-
xões influentes, com mestres 
ou autoridades orientarão os 
próximos passos. Faça valer 
seus direitos.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - A apos-
ta num ambiente so-
cial diferente inspirará 

decisões de vida e mudanças 
na maneira de se relacionar, 
além de aumentar as chances 
para o amor, se estiver só. Au-
toconfiança e grandes conquis-
tas pela frente!

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Aposte 
em planos de expansão, 
amplie interações com 

a equipe e impulsione ativida-
des de grupo. A semana trará 
novidades inspiradoras e asso-
ciações de trabalho. Carreira e 
amor poderão caminhar jun-
tos nesta fase.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Com 
o apoio de uma amiza-
de especial, um sonho 

antigo poderá se realizar. Ven-
ça barreiras e burocracias. A 
semana será positiva para re-
solver assuntos de família e da 
casa, acertar a documentação 
e planejar mudanças.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Planos 
da vida íntima alegrarão 
o coração. Algo do des-

tino envolverá o amor, filhos e 
reestruturações de vida. A en-
trada de Mercúrio na área da 
carreira movimentará comu-
nicações e negociações pro-
fissionais.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Se uma 
porta se fechar, outra 
se abrirá simultanea-

mente. A semana favorecerá 
mudanças. Espere por cresci-
mento financeiro e evolução 
da carreira. Aumento de lide-
rança virá no pacote. 

PEIXES
20/02 a 20/03 - Avalie 
detalhes de um roteiro 
de viagem e invista nos 
planos da vida íntima. 

O amor inspirará passos mais 
amplos na carreira e nas inte-
rações sociais. Uma parceria 
poderosa viabilizará novo em-
preendimento.
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decoração de festas
locação de móveis,painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F

Fonte: 
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Candidatos a prefeito de Ibarama debatem na Gazeta FM
>> ELEIÇÕES 2020   Prefeituráveis das duas coligações que disputam o pleito no 
município estiveram no Estúdio Cristal

FOTOS: KATIELI KOHLS

A decisão das eleições 
municipais deste ano 

se aproxima e a Gazeta 
FM 98.1 seguiu com os 
últimos debates entre os 
candidatos à Prefeitura 
de municípios do Cen-
tro-Serra. Nessa segun-
da-feira, 9, foi a vez dos 
candidatos de Ibarama 
apresentarem suas pro-
postas à população. Es-
tiveram no Estúdio Cris-
tal o candidato André Da 
Cas, da coligação “União 
e Honestidade” (PP/PT), 
e Valmor Mattana, da co-
ligação “Ibarama: um 
novo tempo começa ago-
ra” (MDB/PTB).

O debate foi dividido 
em cinco blocos. Após as 
considerações iniciais, 
ainda no primeiro blo-
co, os candidatos fala-
ram sobre temas sortea-
dos. Confira um pouco do 
que eles disseram:

EMPREGOS
André Da Cas (PP): 

“Temos uma preocupa-
ção com a questão dos 
empregos. Hoje não pode 

ser só a prefeitura como 
fonte geradora de empre-
go, o nosso comércio e a 
nossas poucas indústrias 
que temos não possuem 
mais vagas. Sabemos que 
há dificuldades não ape-
nas no nosso município, 
mas nos municípios de 
toda região Centro-Ser-
ra. Estamos à procura de 
empresas que queiram 
se instalar no municí-
pio, temos o Distrito In-
dustrial e para isso da-
mos incentivo. Já faz al-
gum tempo que estamos 
em contato com uma em-
presa, um ateliê de costu-
ra que irá gerar de 30 a 
50 empregos. Como nos-
so município é essencial-
mente agrícola quere-
mos continuar dando in-
centivo aos agricultores, 
como máquinas na pro-
priedade, incentivo a cal-
cário ou aveia. Este ano 
distribuímos a 509 famí-
lias três sacos de aveia”.

Va l m o r  M a t t a n a 
(MDB): “Nós vamos co-
meçar incentivando nos-
so comércio local e re-

criando a associação co-
mercial em Ibarama. 
Quando falo em presti-
giar o comércio local, falo 
de adquirir bens e ser-
viços no próprio muni-
cípio, não indo comprar 
as coisas fora, e para isso 
vamos incentivar os em-
presários a disponibili-
zarem serviços, como, 
por exemplo, o próprio 
serviço de tornearia me-
cânica e vulcanização de 
pneus, nós vamos incen-
tivar empresários à pre-
pararem suas empresas 
para prestarem esse ser-
viço. Vamos criar empre-
gos, vamos buscar as in-
dústrias fora, não é possí-
vel que ninguém se insta-
le em Ibarama, há vários 
anos ninguém consegue 
trazer uma empresa para 
Ibarama, e nós vamos 
conseguir isso, porque 
nós vamos começar em-
belezando nossa cidade, 
fazendo os passeios, ar-
borização e outros mais”.

ECONOMIA, 
COMÉRCIO E 

INDÚSTRIA
Va l m o r  M a t t a n a 

(MDB): “Nós temos hoje 
uma indústria em Ibara-
ma, que são as Carnes De 
Bona. Nós vamos procu-
rar essa indústria tam-
bém para ver o que eles 
precisam que a prefeitu-
ra dê, para dar condições 
para que eles aumentem 
o número de empregos, 
que tem lá hoje em tor-
no de 60 a 70. Nós va-
mos procurar o comér-
cio quando precisamos 
de algum bem ou de al-
gum serviço e conversar 
com nossos empresários, 
com nosso comerciante, 
pedindo a ele: ‘olha você 
precisa fazer tal coisa 
para que nós possamos 
compra de você’, para 
que nosso comércio te-
nha mais produtos. Nós 
vamos criar a nota fiscal 
do município, a exemplo 
que temos a Nota Fiscal 
Gaúcha, para que as pes-
soas passem a comprar 
dentro do nosso muni-
cípio”.

André Da Cas (PP): 

“Ampliação do Distrito 
Industrial com incentivo 
para instalação. No mo-
mento que se aumenta 
o Distrito Industrial te-
mos condições de atrair 
empresas. Viabilizar a 
instalação de empre-
sas de costura de calça-
do, que geraria de 30 a 
50 empregos, que tam-
bém conseguiria aten-
der uma demanda mui-
to reprimida que o muni-
cípio de Ibarama tem. Eu 
estive à frente do Execu-
tivo, procurei instalação, 
a dificuldade, também, 
ela é grande, mas agora 
nesses próximos quatro 
anos vamos tentar via-

bilizar e buscar incenti-
vo ao comércio local com 
sorteio de prêmios, para 
que o pessoal compre no 
município de Ibarama e 
também gere um recur-
so maior para o municí-
pio de Ibarama”.

Do terceiro ao quar-
to blocos os candidatos 
fizeram perguntas en-
tre si, seguindo a ordem 
que foi definida antes do 
começo do debate, por 
sorteio. Entre os temas 
das perguntas estiveram 
agricultura, saúde, obras 
e educação. No último 
bloco, os prefeituráveis 
fizeram suas considera-
ções finais.

Valmor Mattana (MDB): “Acredito que foi um 
debate bom, onde nós trocamos ideias, trocamos 
informações, podemos colocar nossos pontos de 
vista, tivemos a oportunidade de colocar para a 
população, principalmente de Ibarama, o que nós 
pretendemos como prefeito se eleito fazer pelo 
nosso município, porque todos nós queremos um 
município mais forte, mais pujante, um ambiente 
melhor para se viver, uma cidade alegre, enfim, nós 
queremos um povo feliz com a sua cidade, com seu 
município”.

Após o debate, Valmor e André deram suas opiniões sobre a participação:
André Da Cas (PP): “O debate hoje foi muito 

produtivo onde foi debatido várias propostas, 
ideias e levado ao conhecimento da população de 
Ibarama projetos, obras, que vão ser realizadas e 
feitas, então o debate tem grande importância, 
grande valia para que cada candidato coloque seu 
plano de governo e o que vai executar de maneira 
que o recurso vem acontecendo vai executar as 
obras, infraestrutura, aquisição de máquinas, 
programas sociais, programas na saúde, programas 
em todas as áreas”.
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26.532 eleitores decidem o futuro dos 
municípios da 154 ª Zona Eleitoral

Assim como nos de-
mais municípios do 

Brasil, está chegando 
a hora de escolher os 
prefeitos e vereadores 
da 154ª Zona Eleitoral, 
que integra os municí-
pios de Arroio do Ti-
gre, Estrela Velha, Ja-
cuizinho, Salto do Jacuí 
e Tunas. Conforme nú-
meros do Tribunal Su-
perior Eleitoral, 26.532 
eleitores estão aptos 
para ir às urnas entre 
os cinco municípios in-
tegrantes desta ZE.

De acordo com o che-
fe do cartório da 154ª 
Zona Eleitoral, Sau-
lo Darós, esta eleição, 
diante de um pleito atí-
pico causado pela pan-
demia da Covid-19, 
está sendo um desa-
fio. “Ocorreram mui-
tas mudanças em vá-
rios pontos do nosso 
trabalho, claro que ne-
cessárias em razão da 
pandemia. As adapta-
ções foram realizadas 
desde o atendimento 
ao eleitor, que está sen-
do feito a distância, até 
o atendimento aos can-
didatos, quase que ex-
clusivamente através 
de sistemas acessados 
pela internet. Mas acre-
ditamos que está tudo 
sendo resolvido da me-
lhor maneira possível”, 
disse.

Considerando os me-
sários, administrado-
res de prédio e auxilia-
res, em torno de 430 
pessoas estão sendo 
convocadas para tra-
balhar nas eleições nos 
cinco municípios da 
154ª Zona Eleitoral. 
São 39 seções em Ar-
roio do Tigre, 15 se-
ções em Estrela Velha, 
10 seções em Jacuizi-
nho, 28 seções em Sal-
to do Jacuí e 14 seções 
em Tunas.

Darós lembrou que 

para votar o eleitor 
deve levar um docu-
mento de identifica-
ção com foto. O títu-
lo de eleitor não é ne-
cessário para o voto, 
mas, caso tenha, é in-
teressante levar para 
rápido reconhecimen-
to de sua seção eleito-
ral. Conforme ele, o TSE 
tem divulgado campa-
nhas para o eleitor, mas 
vale sempre lembrar 
a utilização de másca-
ra e, se possível, que 
o eleitor leve sua pró-
pria caneta. Os mesá-
rios irão orientar quan-
to ao distanciamento, 
mas o eleitor deve ter 
a consciência deste res-
guardo de no mínimo 
um metro de distância 
para outros eleitores, 
principalmente quan-
do estiverem aguar-
dando nas filas. 

Conforme o chefe do 
Cartório Eleitoral, exis-
tem seções muito dis-
tantes em alguns mu-
nicípios e por isso a 
equipe está trabalhan-
do muito para agilizar 
o resultado das elei-
ções, e se tudo aconte-
cer como planejam, até 
às 19 horas o resultado 
estará disponível.

Darós ressaltou que 
o Cartório Eleitoral ex-
pressa saber de todas 
as dificuldades para 
esta eleição, mas que-
rem que os eleitores 
saibam que todos os 
colaboradores da Jus-

tiça Eleitoral estão tra-
balhando muito para 
que o processo eleito-
ral se desenvolva da 
melhor maneira, com 
o menor risco possível 
para o eleitor.

Recomendações 
da 154ª ZE
Para os eleitores: a 

recomendação é que le-
vem uma colinha com 
os números dos seus 
candidatos, para agili-
zar o fluxo na hora da 
votação;

Para os candidatos: 
recomenda-se a leitu-
ra atenta das normati-
vas para o pleito, prin-
cipalmente quanto aos 
atos permitidos e proi-
bidos quanto à véspera 
e ao dia da eleição.

>> ELEIÇÕES 2020   Para votar é obrigatório levar um documento com foto
Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Rua 25 de Julho, 237 - Arroio do Tigre/ Fone: 51 9 9509 7944 ou 51 9 9645 4333

Pimpão Distribuidora
A sua confiança é o que nos faz crescer

->Disponibilizamos 
de freezers,
-> mesas,

-> cadeiras
-> Chopp em Pet e 
barril da Bier Site

-> Chopeiras
-> Todas as  

bebidas em geral
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Cartório da 53ª ZE estima que prefeitos 
sejam conhecidos até às 18h de domingo

>> ELEIÇÕES 2020   31.170 eleitores vão às urnas entre os seis municípios da ZE

Depois de uma cam-
panha atípica dian-

te de uma pandemia, 
os eleitores vão às ur-
nas neste domingo, 15, 
para eleger os represen-
tantes dos municípios 
para os próximos qua-
tro anos. Durante a vo-
tação, os eleitores tam-
bém precisarão ter aten-
ção em relação aos cui-
dados preventivos dian-
te da Covid-19.

Entre os municípios 
integrantes da 53ª Zona 
Eleitoral, 31.170 eleito-
res vão às urnas das 7h 
às 17 horas deste do-
mingo e irão digitar sete 
números no total: pri-
meiro os cinco números 
de seu candidato a vere-
ador, e depois dois nú-
meros do seu candidato 
a prefeito e vice. Sobra-
dinho é o maior colégio 
eleitoral da 53ª ZE, com 
11.495 eleitores, segui-
do de Segredo ( 5.484) 
e Lagoão (4.600).

Conforme o chefe do 
cartório eleitoral da 53ª 
ZE, Rafael Miranda Trin-
dade, a previsão é de 
que tenhamos a apura-
ção mais rápida da his-
toria da Zona Eleitoral. 
“Esperamos que, até às 
18 horas, toda apuração 
esteja concluída. Neste 
ano, estamos aumentan-
do os pontos de trans-
missão, permitindo as-
sim, uma apuração mais 
ágil”, disse.

Trindade salientou 
que o Tribunal Superior 
Eleitoral está tomando 
todas as medidas para 
uma eleição segura do 
ponto de vista sanitá-
rio. O chefe do cartório 
destacou que a Zona 53ª 
não mediu esforços para 
que o pleito ocorra nor-
malmente, sem que co-
loque a saúde dos fun-
cionários e colaborado-
res em risco. 

Na 53ª Zona Eleitoral 

serão 626 colaborado-
res a serviço da justiça 
eleitoral no dia do plei-
to, distribuídos da se-
guinte forma: 498 me-
sários; 88 administra-
dores de prédio; 40 au-
xiliares de eleição (mo-
toristas, escrutinadores 
e membros da junta elei-
toral).

Serão 145 seções en-
tre os seis municípios 
integrantes da 53ª Zona: 
18 seções em Ibarama; 
14 seções em Lagoa Bo-
nita do Sul; 21 seções 
em Lagoão; 19 seções 
de Passa Sete; 29 seções 
em Segredo; e 44 seções 
em Sobradinho.

O chefe do Cartório 
Eleitoral pede que o 
eleitor leve sua colinha 
no dia da votação, pois 
isso facilita na hora de 
digitar o número do seu 
candidato na urna ele-
trônica. “Não é obrigató-
rio o eleitor levar cane-
ta, mas insistimos que o 
mesmo leve, pois é mais 
uma medida de precau-
ção. Já o uso de másca-
ra será obrigatório, não 

sendo permitido ingres-
sar na seção eleitoral 
sem a mesma”, lembrou.

Trindade salienta que 
todos os eleitores maio-
res de 18 anos são obri-
gados a votar, com ex-
ceção de analfabetos e 
maiores de 70 anos. O 
voto é facultativo tam-
bém para jovens na fai-
xa etária compreendi-
da entre 16 e 18 anos. 
O eleitor só tem o título 
cancelado se deixar de 
votar em três eleições 
consecutivas. Aquele 
eleitor que possui algu-
ma multa, mas está com 
o título ativo deverá vo-
tar obrigatoriamente. 

Municípios 
com chapa única 
Nos municípios de 

consenso como em La-
goão e Segredo, confor-
me Trindade, em que 
pese apenas um candi-
dato a prefeito, o voto 
será como nos últimos 
anos. O eleitor deverá 
digitar o número de seu 
candidato. Não haverá a 
opção “sim” ou “não” na 

urna. Caso o eleitor não 
deseje votar no único 
candidato cadastrado na 
urna, poderá votar nulo 
ou em branco.

Justificativa 
através do E-Título
Segundo Trindade, 

não será mais necessá-
rio que o eleitor que es-
teja fora do seu domicí-
lio eleitoral se dirija a 
uma seção para justifi-
car seu voto, pois, pode-
rá fazê-lo de casa. Basta 
baixar no celular o apli-
cativo E-título e justifi-
car no dia. Esta funcio-
nalidade só estará dis-
ponível no dia da elei-
ção, caso o eleitor tente 
justificar antes, não con-
seguirá.

Aquele eleitor que 
não conseguir justifi-
car no dia, disporá de 

60 dias para justificar 
seu voto, podendo este 
procedimento ser fei-
to pelo próprio aplica-
tivo E-título. Caso não 
o faça, será gerada uma 
multa no seu cadastro 
eleitoral.

Recomendações
O Cartório Eleitoral 

pede aos candidatos 
e eleitores que evitem 
aglomerações nos lo-
cais de votação e nas 
vias públicas durante 
o horário da votação. 
Caso haja, a Brigada Mi-
litar foi orientada a dis-
persar qualquer tipo de 

reunião que possa cau-
sar tumulto de pessoas. 

Para obter um dia de 
votação sem ocorrên-
cias e dentro da nor-
malidade, é preciso que 
candidato e eleitor res-
peitem às regras eleito-
rais. Denunciem qual-
quer irregularidade pre-
senciada no dia, como: 
compra de votos, dis-
tribuição de santinhos, 
carros de som e alto-fa-
lantes tocando música 
de propaganda eleitoral, 
transporte irregular de 
eleitor, dentre outras ir-
regularidades previstas 
na legislação eleitoral.

Orientações:
O Cartório Eleitoral pede ao eleitor do grupo 

de risco que vá votar das 7h às 10h. É de suma 
importância que o eleitor que estiver com sintomas da 
doença permaneça em casa. Este eleitor terá 60 dias 
para justificar sua ausência às urnas, bastando para 
isso apresentar um atestado médico que comprove sua 
condição enferma;

Todos devem utilizar máscara e levar sua própria 
caneta;

Não será permitida aglomerações nas vias públicas 
e muito menos aos arredores dos locais de votação. 
Dentro de cada local de votação, o eleitor só poderá 
permanecer o tempo suficiente para que exerça seu 
direito de voto, após votar, deverá se retirar do local;

Vale lembrar que é permitido no dia da eleição o 
uso de bandeiras e camisetas com propaganda de seu 
candidato, bem como bonés e broches, desde que o 
eleitor faça de forma silenciosa, pois a propaganda no 
dia do pleito é proibida;

Não se deve aceitar carona de nenhum candidato e 
nem de alguém a serviço de partido político, pois isso é 
crime e cabe prisão;

Qualquer irregularidade detectada no dia do pleito, 
o Cartório Eleitoral pede para que entre em contato 
através do telefone (51) 3742-1210. Esta serventia 
ficará aberta no dia 15 de novembro das 6h ate às 19h;

Quem tiver dúvida quanto ao seu local de votação, 
basta entrar em contato que o Cartório Eleitoral que 
vai repassar as instruções necessárias. Lembrando que 
o título eleitoral não é obrigatório para votar, bastando 
um documento oficial com foto.

Atenção eleitores de Segredo:
A seção 119 situada na Escola Municipal João 

Cardoso, na localidade de Linha Ferraz foi desativada. 
Os eleitores desta seção, deverão votar na seção 04 
situada na Escola Estadual Zoila Portella na localidade 
de Bela Vista.

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br
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“Quero uma chance para mostrar meu trabalho. 
Temos propostas concretas para Sobradinho ”

Rogério  Barbieri 
Carniel (PT), mais co-
nhecido como Roge-
rinho,  surgiu como 
uma terceira via para 
o pleito de 2020. Ro-
gério nasceu em So-
b r a d i n h o / R S ,  e m 
11/06/1978, tem 42 
anos, e é filho da pro-
fessora Marite Henri-
queta Barbieri Carniel 
e do advogado Valde-
ni Rogerio Carniel. Es-
tudou nas escolas pú-
blicas Lindolfo Silva e 
Pe. Benjamim Copetti. 
Em 1997, foi presiden-
te da Associação dos 
Universitários de So-
bradinho. É advogado 
e graduou-se em Direi-
to pela Universidade 
de Santa Cruz do Sul 
(UNISC) em 2001 e é 
especialista em Direi-
to de Família e Direito 
das Sucessões também 
pela UNISC. Em 2004, 
foi diretor de Indús-
tria da Secretaria de 
Indústria, Comércio e 
Serviços de Sobradi-
nho/RS. Foi chefe de 
Gabinete da Secreta-
ria Estadual da Refor-
ma Agrária e do Coo-
perativismo em 2006. 
De 2009 a 2013, foi 
secretário de Admi-
nistração de Segredo 
e de 2013 a 2015, foi 
secretário de Adminis-
tração de Sobradinho/
RS. Foi assessor Jurídi-
co das Câmaras de Ve-
readores de Segredo/
RS e de Sobradinho/RS 
em 2016 e 2019, res-
pectivamente. Ao lon-
go da campanha, afir-
ma que foi bem rece-
bido por todos e, real-
mente, destaca que se 
tornou a mudança que 
muitos querem. O pe-
tista faz dupla com Na-
talino Wiedenhoft. 

Gazeta da Serra: 
Quais suas propostas 
para o município na 
educação, economia, 

agricultura, assistên-
cia social e saúde?  

Rogério B. Carniel: 
Nosso programa de 
governo foi constru-
ído com a participa-
ção de vários segmen-
tos. Destaco algumas 
ações. Educação: Elei-
ções diretas para ges-
tores escolares como 
consolidação de uma 
conquista da comuni-
dade escolar, organi-
zadas a partir de um 
amplo debate sobre os 
projetos político-pe-
dagógicos das escolas 
e o papel dos gesto-
res escolares. Econo-
mia: Projeto “Sobradi-
nho Raiz”, com o obje-
tivo de valorizar os co-
merciantes que já es-
tão instalados em So-
bradinho/RS, inclusive 
com a revisão da atual 
lei de incentivos. Agri-
cultura: Projeto “Da 
Porteira para Dentro”, 
com o objetivo de va-
lorizar as proprieda-
des rurais em parce-
ria com os agriculto-
res e abastecimento 
de água para o consu-
mo humano e para os 
animais. Assistência 
Social: Projeto “Hortas 
Comunitárias”, com o 
objetivo de incentivar 
adolescentes e adultos 
a produzirem o pró-
prio alimento; forta-
lecimento dos progra-
mas para erradicar a 
pobreza e oficinas que 
possibilitem às pesso-
as aprenderem ativi-
dades que possam ser 
utilizadas para a gera-
ção de renda. Saúde: 
médico 40h em cada 
Unidade de Saúde; am-
pliação do número de 
enfermeiras e técnicas 
de enfermagem; am-
pliação dos serviços 
de fisioterapia; Proje-
to “Cidade do Idoso”: 
construção de um es-
paço para o convívio/
recreação das pessoas 
idosas e de um espaço 
lar/dia.

GS – O que Sobra-
dinho precisa, em sua 

opinião, para se desen-
volver? 

Rogerinho: Plane-
jamento. É necessário 
projetar o desenvolvi-
mento do Município 
na perspectiva do pla-
nejamento estratégico, 
com metas de médio 
e longo prazos e com 
controle social,  por 
meio da participação 
popular. A Administra-
ção Municipal, ao mes-
mo tempo que deve 
cuidar dos problemas 
vividos pelo Municí-
pio hoje, também deve 
pensar Sobradinho/RS 
para o futuro.

GS – Se eleito, o que 
os sobradinhenses po-
dem esperar nos pró-
ximos quatro anos? 

Rogerinho: Um pre-
feito que dialoga com 
todos, aberto a suges-
tões e críticas constru-
tivas e que, com dedi-
cação, não medirá es-
forços para concreti-
zar o programa de go-
verno.

GS  –  Convença o 
e le i tor  a  votar  em 
você: 

Rogerinho:  Eu es-
tou nessa porque acre-
dito que outras pesso-
as também podem ad-
ministrar o Município. 
Não sempre as mes-
mas.  Eu estou nes-
sa porque eu acredi-
to que o nosso progra-
ma de governo pode 
ser realizado. Eu estou 
nessa porque cente-
nas de jovens também 
querem uma oportu-
nidade. Eu estou nes-
sa porque me coloco 
no lugar das pesso-
as que estão sem es-
perança, seja por do-
ença, seja por falta de 
emprego, seja por fal-
ta de oportunidade e, 
infelizmente, até por 
falta de comida. Eu es-
tou nessa porque que-
ro mostrar o meu tra-
balho nos próximos 
quatro anos e fazer 
com que cada pessoa 
diga: eu tenho orgulho 
de ser sobradinhense.

Emanuelle Dal Ri 
manu@gazetadaserra.com.br

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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“Tenho me preparado ao longo dos últimos anos para 
implantar um novo modelo de desenvolvimento”

Emanuelle Dal Ri 
manu@gazetadaserra.com.br

Jorge Luiz Pohlmann, nascido e 
criado em Sobradinho, é advoga-
do e tem 54 anos. Aos 22 anos foi 
eleito vereador de Sobradinho e no 
pleito eleitoral seguinte foi reelei-
to. Em ambos foi o vereador mais 
votado. Foi eleito vice-prefeito de 
Sobradinho por três oportunida-
des. Com 34 anos assumiu o car-
go com a parceria do prefeito Ju-
randir João Serena. Com o prefeito 
Julio Miguel Nunes Vieira foi elei-
to vice-prefeito de Sobradinho por 
mais duas oportunidades (2005 - 
2012). Jorge foi eleito prefeito no 
pleito (2013-2016), mas por ques-
tões técnico/jurídicas a eleição não 
foi validada. Desta feita, para o plei-
to (2021-2024),  concorre ao cargo 
máximo do Executivo Municipal e 

representa uma coliga-
ção composta por qua-
tro partidos políticos (PP, 
PTB, PSB e PSDB). Tem ao 
lado o candidato a vice-
-prefeito, Gibran Trevi-
san, juntamente com 32 
candidatos a vereador 
que representam a co-
ligação. Todos compar-
tilham dos mesmos an-
seios e projetos. Durante 
a longa campanha, Jorge 
destaca que visitou a to-
dos os cidadãos sobradi-
nhenses, seja nos bairros 
e área rural, onde reve-
la que foi carinhosamen-
te recebido, ouvindo de-
mandas e apresentando 
propostas. Com confiança, afirma 
estar preparado para ser prefeito, 
pois “tem conhecimento do Poder 
Legislativo, tendo sido vereador, do 

Poder Judiciário, pois atua como ad-
vogado e do Poder Executivo, pois 
assumiu por diversas vezes o car-
go de prefeito em substituição aos 
prefeitos que representava”.

Gazeta da Serra:  Quais suas propostas 
para o município na educação,  economia, 
agricultura, assistência social e saúde?

Jorge Pohlmann: AGRICULTURA:  
Fortalecimento e ampliação da patrulha 
agrícola mecanizada às comunidades 
rurais; Manutenção e melhorias 
das estradas rurais e entradas de 
propriedades; Disponibilização de 
máquinas para prestação de serviços 
dentro das propriedades rurais a custo 
mais acessível; Ampliação do Programa 
de Correção do Solo, com distribuição 
de calcário aos produtores rurais; Apoio 
e fortalecimento às organizações rurais,  
juventude, trabalhadoras rurais, Sindicatos 
e Conselho Municipal de Desenvolvimento 
Rural; Apoio às atividades produtivas 
atuais e articulação regional visando 
viabilizar a diversificação, em especial de 
atividades permanentes como fruticultura, 
avicultura e suinocultura, com escala de 
produção, agroindustrialização e mercado 
seguro.

SAÚDE:  Apoio e melhorias no 
Pronto atendimento, especialmente 
em termos de estrutura adequada 
para recepção e atendimento; 
Fortalecimento do atendimento básico 
de saúde e disponibilização de serviços 
de maior complexidade à população, 
em especial intervir para concretizar 
a contratualização do SUS junto ao 
Hospital Dr. Homero de Lima Menezes; 
Apoio à instalação do Centro de 
Telemedicina, com disponibilização de 
área em local apropriado;  Estruturação e 
disponibilização do serviço do SAMU para 
casos de urgência e emergência.

ASSISTÊNCIA SOCIAL: Fortalecimento 
de todos os programas assistenciais às 
crianças, portadores de deficiência, idosos 
e população mais vulnerável, tanto os 
programas de acolhimento como os de 
transferência de renda, como o bolsa 
família e o Programa de Aquisição de 
alimentos; Ampliação do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de Vínculos 
para Idosos, através de ações semanais 
de lazer. Proporcionar integração entre 
grupos de idosos e promover viagens de 

turismo, visando o lazer e entretenimento 
aos nossos vovôs e vovós; Fortalecer a 
Casa Regional de Passagem São Nicolau 
e buscar parcerias para atendimento 
especializado às pessoas idosas/
deficientes e/ou abandonados através 
de convênios de longa permanência com 
entidades afins;

EDUCAÇÃO: Investir em melhorias 
nas EMEBS e EMEIS para disponibilizar 
aos alunos um ambiente acolhedor 
e de qualidade bem como diminuir 
significativamente a espera por vagas em 
creches bem como zerar a fila de espera 
para crianças de 0 a 3 anos; Alterar, em 
conjunto com o sindicato e os professores, 
o Plano de Carreira do Magistério; 
Valorizar o funcionalismo municipal 
através da reclassificação dos padrões de 
vencimentos e reestruturação do quadro 
de carreira, inclusive dos Professores 
Monitores, serventes e domésticas 
municipais. Investir em melhorias 
tecnológicas nas escolas para facilitar 
o ensino e qualificar os profissionais 
docentes.

GS: O que Sobradinho precisa, em sua 
opinião, para se desenvolver?

Jorge: A Administração Municipal 
de Sobradinho precisa priorizar o 
fortalecimento econômico, prezando 
pela geração de emprego e renda. 
Em nosso governo será prioridade a 
aquisição e estruturação de uma ampla 
área de terras as margens da rodovia, 
para perfectibilização do Distrito 
Industrial 3, atraindo a instalação de 
novas empresas em nosso Município, 
o que consequentemente garantira a 
geração de emprego, renda e dignidade 
a nossa população. Ainda, pensando 
no pequeno empreendedor de nosso 
Município, construiremos novos berçários 
industriais, locais estes que servirão de 
incentivos da Administração Municipal 
para instalação de pequenas empresas, 
que tem a pretensão de iniciar suas 
atividades mas ainda não dispõem de 
uma área física. Em nosso governo, 
ampliaremos os laços com a CACISS, 

Sindilojas e Sindicatos, valorizando o 
empreendedor, comércio e homem do 
campo. Estas entidades representativas 
das classes precisam ser ouvidas, e em 
conjunto com a Administração Municipal 
ter seus projetos concretizados. Em nosso 
governo o comércio terá uma atenção 
especial, e para valorizá-los e fomentar 
suas vendas a criação de um Fundo 
Público para custeio e investimentos 
para embelezamento da cidade em datas 
festivas, como natal, páscoa e feriados 
municipais. Afirmamos o compromisso 
de fomentar em conjunto com a CACISS 
e Sindilojas e tornar o Município de 
Sobradinho um pólo turístico da região 
Centro Serra, pois temos grande potencial 
para tal. Conforme mencionamos em 
nosso programa eleitoral, a geração 
de emprego e renda precisa ser 
compreendida e enfrentada como uma 
necessidade, e considerada como Política 
Pública permanente e prioritária a ser 
perseguida pela administração, visando 
proporcionar trabalho, dignidade e renda 
à nossa população, o que impulsionará 
o desenvolvimento do município.  O 
desenvolvimento econômico e social 
do município e região, passam, pela 
mudança de foco e ampliação da visão, 
através do planejamento estratégico de 
curto, médio e longo prazos, construídos 
de forma conjunta com a CACISS, 
Sindilojas e Sindicatos, com participação 
e comprometimento do Poder Público, 
entidades e sociedade. 

GS: Se eleito,  o que os sobradinhenses 
podem esperar nos próximos quatro anos?

Jorge: Os sobradinhenses podem 
esperar do nosso governo, muito 
trabalho, dedicação, empenho, diálogo 
e busca incessante pela participação 
ativa das entidades, servidores públicos 
e população em geral nas discussões e 
destinos das nossas ações. Temos um 
plano de governo que é a base das nossas 
ações, com planejamento de curto, médio 
e longo prazo, mas que terá contínuo e 
permanente aprimoramento, visando a 
prestação de serviços de qualidade e o 

crescimento de todos os segmentos do 
nosso município.

Enfrentaremos todos os principais 
problemas que afligem à nossa população, 
desde a falta de moradia, geração de 
emprego e renda, segurança, agricultura, 
turismo, educação e saúde pública de 
qualidade.

A população pode esperar uma 
administração pública democrática, 
participativa e absolutamente responsável 
com o orçamento público. Construiremos 
JUNTOS o desenvolvimento econômico e 
social do nosso município.

GS: Convença-me a votar em você:
Jorge: Entendo estar preparado para 

assumir o Executivo Municipal, pois já tive 
experiência no Legislativo, no Judiciário e 
por ter sido vice-prefeito por três gestões 
estou preparado, também, para bem 
representá-los no Executivo e atender 
os anseios da nossa população. Tenho a 
felicidade de conhecer todo o interior do 
município, conversar com os produtores 
rurais chamando-os pelo nome. Conheço 
os nossos bairros, pois vivo diariamente 
convivendo com as pessoas que residem 
nessas localidades e conheço sua realidade 
e suas necessidades. Tenho me preparado 
ao longo dos últimos anos para implantar 
um novo modelo de desenvolvimento 
econômico, pois desejo fomentar a 
indústria, o comércio e a prestação de 
serviços, até porque Sobradinho é o Polo 
Regional do Centro Serra.  Em razão disso, 
sinto-me preparado para representar 
você, eleitor, e pretendo colocar em 
prática o que nos últimos anos angariei 
de conhecimento através de mensagens, 
troca de ideias e as diversas propostas 
trazidas pelos diversos segmentos de 
nossa comunidade.  Sou uma pessoa feliz 
e realizada, e quero pôr em prática o que 
aprendi com todos nesses últimos anos. 
Em síntese, sinto-me absolutamente 
preparado para assumir a chefia do 
Executivo Municipal e atender os anseios 
da nossa população. Por isso meus amigos, 
no dia 15 de novembro, vote 11, vote 
Jorge e Gibran e contem comigo.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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“Vou usar toda a minha experiência em 36 anos de vida pública”

Armando Mayerho-
fer é casado com a Vani 
Mayerhofer e tem uma 
filha: Daiane Mayerho-
fer. Natural de Arroio do 
Tigre, é filho  de peque-
nos agricultores e por 
isso afirma conhecer 
muito bem os anseios 
de quem vive do campo. 
Começou sua vida pro-
fissional como profes-
sor no dia 5 de abril de 
1984, trabalhando na 
Escola Municipal em Li-
nha Turvo, depois tam-
bém em Linha Herval. 
Em 1993, foi convida-
do para assumir o car-
go de Chefe de Gabine-
te, em 1994 foi coorde-
nador da Casa Familiar 
Rural e  em 1996 como 
secretário de Agricul-
tura, cargo que ocupou 
até o ano 2000. De 2001 
a 2004 voltou a ser pro-
fessor em Arroio Boni-
to e de 2005 a 2012 foi 
Secretario de Finanças 
e Planejamento, car-
go voltou a  ocupar nos 
anos de 2015 e 2016. 
Em 2016, foi candida-
to a vice-prefeito, tendo 
sido eleito com o pre-
feito Luiz Afonso Trevi-
san. Após ser convidado 
pelo  MDB, aceitou ser 
candidato a prefeito na 
Coligação Honestida-
de e Trabalho formada 
por MDB e PDT. Arman-
do Mayerhofer desta-
ca que sua experiência 
e seu conhecimento de 
Administração Pública 
lhe dão as credenciais 
para ser eleito como 
chefe do Poder Executi-
vo de Sobradinho. Tam-
bém afirma contar com  
o grande conhecimen-
to do candidato a vice-
-prefeito Ivan Trevisan. 

Gazeta da Serra: 
Quais suas propostas 
para o município na 
educação,  economia, 
agricultura, assistência 
social e saúde?

Armando Mayerho-
fer: No nosso Plano de 
Governo estão contem-
pladas ações em todas 
as áreas. Vamos conti-
nuar investido na es-

trutura física das Esco-
las e EMEIS e no Polo 
de Educação a Distan-
cia. A formação e a valo-
rização dos nossos pro-
fissionais da Educação 
será constante. Vamos  
zerar a falta de vagas 
na educação infantil. 
Vamos continuar com 
os projetos desenvolvi-
dos nas nossas escolas. 
Na agricultura vamos 
continuar trabalhan-
do em parceria com a 
EMATER e Sindicatos  
cuidando bem das es-
tradas, apoiar a insta-
lação de agroindústrias, 
horas máquinas subsi-
diadas, aumento da pa-
trulha agrícola, proje-
tos que visam agregar 
renda ao nosso produ-
tor como a bacia leitei-
ra, fruticultura e horti-
granjeiros, realização 
de feiras, programa de 
calcário entre outros.  
Na Assistência  Social 
vamos estar ao lado de 
cada família através do 
trabalho realizado no 
CRAS, vamos continu-
ar apoiando a Terceira 
Idade, a Casa de Passa-
gem, ampliar o Serviço 
de Convivência e  Forta-
lecimento de Vínculos 
que atende 150 crian-
ças e fortalecer  o Gru-
po Emancipar que aten-
de mais de 250 mulhe-
res. Vamos manter tam-
bém o convênio com a 
APAE. Na economia, a 
geração de empregos 
será prioridade. Va-
mos continuar incenti-
vando as empresas lo-
cais e buscar novas em-
presas para geração de 
emprego e renda. Va-
mos construir berçá-
rios industriais e am-
pliar a área do Distrito 
Industrial.  Vamos fazer 
um trabalho integrado 
com a CACIS e SINDI-
LOJAS para implantar 
em conjunto projetos 
que visam fortalecer o 
Comércio, a Indústria e 
a prestação de serviços 
solidificando Sobradi-
nho como cidade Polo 
da Região Centro Ser-
ra. Na saúde investimos 
em torno de 26 % e va-
mos manter o pronto 
atendimento, forneci-
mento de exames e ci-

rurgias, ampliar a lis-
ta básica de remédios,  
criar o serviço de entre-
ga de remédios contro-
lados em casa, instala-
ção do SAMU, apoio aos 
bombeiros Voluntários, 
apoio ao Projeto de Te-
lemedicina , oficinas te-
rapêuticas  e renova-
ção constante da frota 
de veículos para trans-
porte de pacientes com 
conforto e segurança.

GS: O que Sobradi-
nho precisa, em sua 
opinião, para se desen-
volver?

Armando: Para que 
nosso município se de-
senvolva cada vez mais 
vamos estar buscando 
novas empresas para 
se instarem aqui pro-
porcionando emprego 
e renda. Vamos também 
buscar parcerias com a 
iniciativa privada para 
implantação de proje-
tos e ações na área da 
indústria, comércio e 
serviços. A Secretaria  
de Indústria Comércio 
e Serviços será amplia-
da para oferecer supor-
te técnico para amplia-
ção das empresas locais 
e na instalação de novos 
empreendimentos.

GS: Se eleito,  o que 
os sobradinhenses po-
dem esperar nos próxi-
mos quatro anos?

Armando: Se elei-

to  vou usar toda a mi-
nha experiência desses 
36 anos de vida pública 
dos quais fui Secretário 
18 anos, sendo 13 na 
Secretaria de Finanças 
e Planejamento e nes-
ses 4 anos como Vice-
-Prefeito onde apren-
di muito com cada Pre-
feito e com isso para fa-
zermos uma adminis-
tração de muito traba-
lho, comprometimen-
to, dedicação e hones-

tidade.

GS: Convença-me a 
votar em você:

Armando:  Nessa 
eleição tenho ao meu 
lado como candidato a 
vice-prefeito o Ivan Tre-
visan, com uma grande 
trajetória politica como 
vereador e secretário, 
que vai me auxiliar mui-
to na administração mu-
nicipal. Nos  sentimos 
preparados para en-

frentar todos os desa-
fios. Queremos governar 
com todos e para todos. 
Por isso, nessa eleição 
pedimos o voto de con-
fiança no 15 e nos can-
didatos a vereadores de 
Nossa Coligação. Vamos  
juntos somar esforços  
para que nosso municí-
pio se desenvolva cada 
vez mais e firmando So-
bradinho como cidade  
Polo da Região  Centro-
-Serra.

Emanuelle Dal Ri 
manu@gazetadaserra.com.br

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Candidatos ao Executivo de Sobradinho 
participam de segundo debate na Gazeta

>> ELEIÇÕES   Inclusão de respostas dos vice-prefeitos foi uma novidade do programa
LAERSON RIGON

Na manhã dessa quar-
ta-feira, 11, a Gaze-

ta FM 98.1 ouviu no-
vamente os candidatos 
de Sobradinho, que de-
bateram pela segunda 
vez. Na oportunidade, os 
candidatos a vice-pre-
feito também participa-
ram do embate e um blo-
co foi destinando às co-
locações deles. Estive-
ram no Estúdio Cristal, 
Armando Mayerhofer e 
Ivan Trevisan, da coliga-
ção “Honestidade e Tra-
balho” (MDB/PDT); Jor-
ge Pohlmann e Gibran 
Trevisan, da coligação 
“Sobradinho Pode Mais” 
(PSB/PSDB/PTB/PP); e 
Rogerio Carniel e Nata-
lino Wiedenhoft, da coli-
gação “A Verdadeira Mu-
dança” (PT).

No primeiro bloco os 
candidatos a prefeito fi-
zeram suas considera-
ções iniciais, além de fa-
lar sobre um tema sor-
teado. Cada prefeiturá-
vel explanou sobre uma 
questão de interesse da 
comunidade. Confira um 
pouco do que cada um 
disse:

EMPREGO
Rogério Carniel (PT): 

“Nessa caminhada nós 
constatamos que prin-
cipalmente a juventu-
de, que é a nossa princi-
pal bandeira, ela vem até 
nós, adere nossa campa-

nha, e o primeiro assun-
to, com certeza que vem, 
é o emprego. Nós, desde 
o primeiro dia de campa-
nha, levantamos também 
a bandeira do fortaleci-
mento do  comércio, da 
indústria e dos serviços, 
porque entendemos que 
nesta área é possível uma 
transformação econômi-
ca e social em Sobradi-
nho. Daí repetimos aqui, 
chegando lá, e chegare-
mos, vamos implementar 
o programa Sobradinho 
Raiz que é um progra-
ma voltado para valori-
zar aquelas pessoas que 
já investiram em Sobra-
dinho que tem o seu co-
mércio, que tem a sua in-
dústria, tem o seu servi-
ço e dentro do programa 
Sobradinho Raiz nós va-
mos trabalhar fortemen-
te para que esses peque-
nos, médios comercian-
tes oportunizem o em-
prego à juventude”.

ECONOMIA, COMÉR-
CIO E INDÚSTRIA

Armando Mayerho-
fer (MDB): “Esse é um 
tema de grande relevân-
cia, uma vez que Sobra-
dinho com as emancipa-
ções acabou perdendo 
muito dos seus distritos 
e com isso nós passamos 
a ser um município basi-
camente urbano. Essa foi 
uma grande preocupação 
da Administração Muni-

cipal no sentido de que 
a gente buscasse parce-
rias entre a Caciss, o Sin-
dilojas, para que junta-
mente com as entidades 
representativas e atra-
vés da nossa Secretaria 
de Comércio, Indústria 
e Serviços buscasse im-
plementar todas as ações 
que viessem fortalecer 
tanto a indústria, o co-
mércio e o serviço. Hoje 
o nosso comércio repre-
senta 61.2% da econo-
mia do município, a in-
dústria representa 8.6% 
da economia e os servi-
ços 23%. Então por isso, 
a nossa atenção foi mui-

to especial em relação a 
essa situação porque So-
bradinho como cidade 
polo ela precisa buscar 
desenvolver atividades 
que permaneçam”. 

AGRICULTURA
Jorge Pohlmann (PP): 

“Nós somos um municí-
pio essencialmente agrí-
cola e conhecemos as 
propriedades rurais, as 
localidades interioranas 
e sempre é prazeroso vi-
sitar os nobres agricul-
tores e agricultoras, es-
tes que já no ano que pas-
sou, no corrente que es-
tamos finalizando, tive-

ram problemas extrema-
mente graves decorren-
tes da estiagem do tem-
po. Nós lamentamos o 
que passaram os agricul-
tores, principalmente no 
que se refere à estiagem 
e em consequência a per-
da da produtividade das 
suas respectivas lavouras 
com a perda da produ-
tividade de soja e dimi-
nuição do pagamento do 
produto principal, qual 
seja o fumo. Na qualida-
de de prefeito eleito que-
ro ser um parceiro de vo-
cês, agricultores, porque 
a realidade vista, a reali-
dade visitada é a qual o 

prefeito tem que partici-
par diretamente dos an-
seios e necessidades”.

Após as colocações 
sobre os temas sortea-
dos, os candidatos ini-
ciaram o segundo blo-
co com perguntas entre 
eles. Um bloco foi reser-
vado aos candidatos a vi-
ce-prefeito que tiveram a 
oportunidade de coloca-
rem suas propostas aos 
eleitores. Ivan Trevisan 
(MDB), Gibran Trevisan 
(PTB) e Natalino Wiede-
nhoft (PT) debateram te-
mas relacionados à agri-
cultura, obras, educação, 
empregos, entre outros.

Natalino Wiedenhoft (PT): “Quero 
deixar aqui primeiramente um apelo, 
tome cuidado com as mentiras que estão 
acontecendo no nosso meio, tem gente 
espalhando mentira que eu e o Rogerinho 
iriamos desistir para apoiar um candidato, 
tome cuidado que nós estamos de olho, 
nós queremos pegar quem é o mentor 
desta mentira e quem está espalhando, 
a gente sabe que a Justiça está de olho, 
por favor, vamos fazer uma campanha 
democrática, limpa e transparente, porque 
se ganha nas propostas, na qualidade 
dos candidatos e respeitar a vontade da 
população. Eu quero dizer para vocês, 
fiquem de olho meu amigo eleitor, olhe o 
projeto, olhem para as pessoas, olhem se 
não tem promessas que não podem ser 
cumpridas. Nós temos um projeto bacana 

e a única mudança de verdade é votar no 
13, por isso nós estamos nos colocando à 
disposição, pela primeira vez Sobradinho 
tem um terceiro grupo que quer uma 
oportunidade”.

Ivan Trevisan (MDB): “Tive a 
oportunidade no decorrer da minha vida 
de estar participando de decisões da 
nossa comunidade e também do nosso 
bem coletivo, dentre elas fui vereador 
por dois mandatos, fui presidente da 
Câmara de Vereadores, fui presidente da 
Associação dos Vereadores do Centro-
Serra, fui presidente do Conselho 
Municipal de Combate aos Entorpecentes, 
presidente da Câmara Setorial de Turismo 
do Consórcio Intermunicipal Vale do Jacuí, 
presidente duas vezes do Sobradinho 
Piscina Clube, presidente duas vezes da 

Festa Nossa Senhora dos Navegantes, 
presidente duas vezes da Festa Estadual 
do Feijão, também tive a oportunidade 
de ser secretário de Indústria, Comércio e 
Serviços e secretário da Educação, Cultura 
e Turismo nos últimos cinco anos. Por 
essas experiências eu me sinto preparado 
para assumir esse cargo de grande 
importância em nosso município”.

Gibran Trevisan (PTB): “Quero 
agradecer a todas as comunidades do 
interior, comunidades da cidade pela 
hospitalidade e recebimento a mim e ao 
Jorge, também agradecer minha família 
pelo apoio que é muito importante. 
Como falei, é um desafio novo na minha 
vida, eu estou muito contente, estou 
aprendendo muito com o Jorge que 
conhece cada cidadão de Sobradinho pelo 

nome, isso facilita muito nossa chegada 
às propriedades, a comunicação com o 
pessoal. Quero também dizer que estou 
sendo guiado lá de cima pela minha mãe 
e sei que se ela estivesse aqui hoje estaria 
muito orgulhosa. Quero pedir o apoio da 
comunidade a esse jovem aqui que está 
começando agora essa vida política, e 
dizer que o melhor hoje para Sobradinho 
é a renovação, com certeza o que tinha 
que ser feito, promessas, isso é passado, a 
partir de domingo eu acredito que começa 
uma nova etapa para Sobradinho”. 

Depois do bloco com os candidatos 
a vice-prefeito, os candidatos a prefeito 
retornaram ao Estúdio Cristal e 
enfrentaram mais uma serie de perguntas 
entre eles, após, cada um fez suas 
considerações finais.

Durante as considerações finais eles deixaram suas mensagens à população. Confira 
um pouco sobre o que os candidatos a vice-prefeito disseram na despedida do embate:
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Candidatos fecham série de debates na Gazeta FM

Os candidatos à Prefei-
tura de Arroio do Ti-

gre, Marciano Ravanello 
e Vanderlei Hermes, da 
coligação Arroio do Ti-
gre não pode parar (PP/
PDT) e Paulo Bernhard e 
Jaciara Pfeifer, da coliga-
ção Um novo olhar pelo 
povo (PL/PSB), partici-
param do último debate 
promovido pela Gazeta 
FM 98.1, na manhã dessa 
quinta-feira, 12. Na opor-
tunidade, os candidatos 

a vice-prefeito também 
participaram do embate 
em um bloco exclusivo.

O primeiro bloco foi 
marcado pelas sauda-
ções iniciais dos candida-
tos a prefeito e a explana-
ção sobre um tema sorte-
ado. Confira um pouco do 
que cada um disse:

OBRAS E ESTRADAS
Pa u l o  B e r n h a r d 

(PL): “Em relação as 
obras e estradas, a gen-

te verifica que no nosso 
interior existe uma linha 
bem grande de estradas 
que já estão feitas e que 
nós vamos ter que fazer 
novamente grande par-
te. Nosso interior precisa 
de estradas, o agricultor 
necessita de estrada boa 
para transporte de sua 
produção, para os esco-
lares transitarem, cami-
nhões, então isso é um 
forte que nós precisamos 
trabalhar muito”. 

SAÚDE
Marciano Ravanello 

(PP): “A saúde nunca foi 
tratada com tanto res-
peito e carinho como 
nessa administração. 
Em termos de saúde eu 
queria aqui agradecer a 
todos os profissionais 
da área da saúde do nos-
so município, os profis-
sionais que são indis-
pensáveis para nós fazer 
o atendimento merecido 
da nossa população. Nós 

fomos pioneiros no nos-
so município de implan-
tar o plantão 24 horas 
no Hospital Santa Rosa 
de Lima”.

Logo após as coloca-
ções sobre os temas, os 
prefeituráveis iniciaram 
o segundo bloco com 
questionamentos entre 
eles. Um bloco exclusi-
vo foi reservado para os 
candidatos a vice-pre-
feito. Vanderlei Hermes 
(PDT) e Jaciara Pfeifer 

(PSB) debateram sobre 
educação, políticas so-
ciais, entre outros as-
suntos.

Após o bloco com os 
candidatos a vice-pre-
feito, os candidatos a 
prefeito retornaram ao 
Estúdio Cristal e mais 
uma vez encararam uma 
série de perguntas entre 
eles. O debate encerrou 
com as considerações 
finais de cada prefeitu-
rável.

>> ARROIO DO TIGRE   As duplas Marciano Ravanello/Vanderlei Hermes e Paulo 
Bernhard/Jaciara Pfeifer protagonizaram o último embate antes do pleito

Jaciara Pfeifer (PSB): “Primeiramente 
agradeço o espaço, agradeço ao meu 
partido PSB pela possibilidade de estar 
disputando esse pleito, é uma honra com 
certeza ser representante dos nossos 
munícipes. Para quem me conhece sabe 
que sou uma pessoa muito crítica e que 
corro atrás dos objetivos e do que eu 
acredito e eu não poderia, acreditando 
em que a gente pode fazer um município 

melhor do que está, deixar de fazer a 
minha parte, deixar de me colocar à 
disposição da população. Arroio do Tigre 
merece um olhar mais voltado para 
nossa agricultura, que é a base forte, 
que desenvolve todo Arroio do Tigre. 
Sem o valor que a agricultura traz nós 
não conseguimos fazer girar o dinheiro 
na cidade, então, um é consequência do 
outro”.

Vanderlei Hermes (PDT): “Obrigada 
Laerson pelo espaço, Jaciara um prazer 
debater com você, é sempre interessante 
a população também ouvir as nossas 
vozes e não só às vozes do prefeito, 
mas também do vice-prefeito, e dizer 
a nossa população arroio-tigrense que 
estamos mais uma vez preparados. Eu sei 
que muito já fizemos, tivemos por duas 
vezes à frente do município, pegamos 

esse nosso município em 2017 em 
severas condições de falta de recursos, 
maquinário sucateado, as estradas sem 
condições de trafegar e sei que estamos 
chegando hoje ao final do nosso segundo 
mandato, onde que já estamos sendo 
referência para outros municípios. 
Pessoas que passam em nosso município 
dizem ‘nossa Arroio do Tigre tá mudando, 
Arroio do Tigre tá de cara nova”.

Hermes e Jaciara encerraram a participação deixando suas mensagens à população 
durante as considerações finais. Confira um pouco do que eles disseram:



VENDE-SE: Chevette 
ano/modelo 1989, docu-
mentação sem qualquer 
restrição. Motor, caixa, lata 
e pintura ok. Cor branca, 
placa IHL 8697. Tratar 51 
995 532 806.

VENDE-SE: 290m de 
ripa para telha.103 ripas 
de eucalipto de cerne, to-
das secas e novas, 2,8m 
a 3,20 de comprimento. 
Também assoalho de ipê, 
já usado, tábuas 6cm de lar-
gura, machambradas, fecha 
10,5m². No Passa Sete, tra-
tar 51 998 263 155.

VENDE-SE: Completa 
loja de confecções. Bom 
estoque em roupas femini-
nas e masculinos. Meia es-
tação e verão. Tem pratelei-
ras, araras, vitrine, balcões 
e manequins. Ótimos pre-
ços - abaixo do custo! Fone 
51 997 828 015.

VENDE-SE: Duplex, 
com garagem e quiosque, 
em Arroio do Tigre. Entra-
da de R$ 80 mil + assumir 
financimaneto. Ótima lo-
calização. 51 997 864 131.

CONVITE PARA MISSA

DERLI 
CARDOZO 
DE SOUZA

Esposa Antoninha, filhos Edinéia, Laerson e Charles, noras, genro 
e netos, convidam para missa de 2º ano de falecimento que ocorre 
neste sábado, às 19h30 na Capela Imaculada Conceição, do bairro 
Rio Branco, em Sobradinho.

“Já passaram dois anos desde que você se foi, dois anos desde 
que os dias ficaram mais compridos e tristes. O tempo não 
para, ele não perdoa. Mas o tempo também cura e estamos 

aceitando sua despedida dia após dia.
Não é fácil conviver com o amanhecer e o adormecer sem 

sua presença, sem escutar sua voz. Não é fácil viver com esta 
saudade, com este vazio que mais parece uma bomba prestes a 

rebentar nos nossos corações.
Mas vamos conseguir! Só precisamos acreditar que seu novo 

mundo é um lugar de amor e serenidade. Precisamos acreditar 
também que você está bem e em paz. Descanse e se puder cuide 

de nós. Até um dia Pai...”

2° ano 
de falecimento
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BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE SOBRADINHODIVULGAÇÃO

ASSOCIAÇÃO ESPORTIVA 
SOBRADINHO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A Secretaria da ASSOCIAÇÃO ESPORTIVA SOBRADINHO, no uso de suas 
atribuições que lhe confere o Estatuto Social, conforme preceitua o Art. 
33, convoca os associados em condições de votar, para se reunirem em 
Assembleia Geral a realizar-se em sua sede, à Rua João Adão Schirmer 
s/nº, bairro Centro, dia 02 de dezembro de 2020 às 19h30, estando pre-
sentes metade mais um dos associados capacitados em primeira cha-
mada e 30 minutos após com qualquer número.

ORDEM DO DIA:
1 - Eleição da Nova Diretoria

Sobradinho, 02 de novembro de 2020.
Amarildo Fardin

Presidente

ATA DE REUNIÃO DE SÓCIOS
1. Data e local: Aos 12 (doze) dias do mês de novembro de 2020, as 

14:00, na Rua Adholfo Sebastiany, nº 67, Sala 104, Centro, Sobradinho 
- RS - CEP 96900-000. 2. Presenças: Presentes os sócios que represen-
tam 100% do capital social. 3. Convocação: Dispensada em face da pre-
sença de todos os sócios nos termos do artigo 1.072, parágrafo 2º do 
Código Civil Brasileiro. 4. Ordem do dia: Deliberar sobre a redução de 
capital social da Sociedade. 5. Deliberações: Após discussão da maté-
ria, os sócios por unanimidade aprovaram a redução do capital social 
da Sociedade de R$ 145.000,00 (cento e quarenta e cinco mil reais) 
para R$ 10.000,00 (dez mil reais) que ficará dividido em 10.000 (dez 
mil) quotas de valor unitário de R$ 1,00 (um real), ou seja, uma redu-
ção de R$ 135.000,00 (cento e trinta e cinco mil reais) mediante resti-
tuição aos sócios de forma proporcional a participação no capital so-
cial de cada um por considerá-lo excessivo em relação ao objeto so-
cial da empresa com base no inciso II do art. 1.082 da lei 10406/2002. 
6. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, foram encerrados os 
trabalhos e lavrada de forma sumária esta ata que lida, foi aprovada e 
assinada por todos os sócios: Gileno Carlos Lopes de Pelegrin e Vivia-
ne Amelini de Pelegrin.

CLINICA DE IMAGENS 
CENTRO SERRA LTDA

CNPJ nº 09.229.981/0001-18 - NIRE n° 43206028721

Na tarde dessa quar-
ta-feira, 11, a Justi-

ça Eleitoral da 53ª Zona 
Eleitoral esteve reunida 
com a Brigada Militar e 
representantes das três 
coligações que dispu-
tam o pleito em Sobra-
dinho, assim como as 
duas coligações de La-
goa Bonita do Sul. O ob-
jetivo do encontro era 
chegar em um consen-
so sobre a realização 
de carreatas, que nos 
dois municípios foram 
marcadas para o próxi-
mo sábado, 14, véspera 
do dia da votação. A ju-
íza eleitoral Liane Gori-
ni, a promotora de Justi-
ça Amanda Giovanaz e o 
chefe do Cartório Eleito-
ral da 53º ZE, Rafael Mi-
randa Trindade, condu-
ziram a reunião.

Primeiramente foi de-
batida a situação de So-
bradinho, onde a coliga-
ção “Honestidade e Tra-
balho” (MDB/PDT) e a 
coligação “Sobradinho 
Pode Mais” (PP/PTB/
PSB/PSDB) haviam mar-
cado carreata para sába-
do à tarde, com horários 
próximos e ambas com 
concentração no Parque 
da Fejão. A Justiça Elei-
toral destacou que o en-
contro dos eleitores das 
duas coligações pode-
ria gerar conflito, além 
de aglomeração de pes-
soas, o que não é indica-
do diante da pandemia 
da Covid-19. A coligação 
“A Verdadeira Mudança” 
(PT) havia marcado uma 
passeata para a manhã 
de sábado.

A partir de coloca-
ções da juíza eleitoral e 
da promotora de Justiça, 
os partidos decidiram 
cancelar os eventos, tan-
to as carreatas, quanto a 
passeata. Os represen-
tantes dos partidos sa-
lientaram que não pre-
tendem causar tumulto 
entre os eleitores, além 
de seguir as medidas 
preventivas em relação 
à pandemia.

Resolvida a situação 
de Sobradinho, foi a vez 
de os partidos de La-

goa Bonita do Sul bus-
carem um consenso. As 
duas coligações – “Jun-
tos pela mudança que 
queremos” (PT/PSDB) 
e “Juntos faremos mui-
to mais” (PP/PTB/PSB/
PDT) – haviam marcado 
carreata para sábado à 
tarde e também em ho-
rários próximos, o que 
causaria o encontro dos 
eleitores em uma estra-
da do interior.

Diante da falta de 
acordo, algumas alter-
nativas foram apresen-
tadas e ficou acertado 
que a coligação “Juntos 
faremos muito mais” re-
alizaria o evento de en-
cerramento de campa-
nha com carreata nessa 
quinta-feira, 12. Já a co-
ligação “Juntos pela mu-
dança que queremos” 
realiza carreata nesta 
sexta-feira, 13. Também 
ficou acordado que ne-

nhuma das duas coliga-
ções vai promover even-
to neste sábado, 14.

A juíza Liane e a pro-
motora Amanda pedi-
ram que as carreatas se-
jam realizados seguindo 
as medidas preventivas 
ao coronavírus e que os 
candidatos sejam exem-
plo, usando máscara e 
mantendo o distancia-

mento, além de orientar 
aos demais candidatos e 
aos eleitores que contro-
lem os ânimos e mante-
nham o nível, para que 
o pleito ocorra de forma 
tranquila.

Acordo entre coligações cancela 
carreatas em Sobradinho

>> ELEIÇÕES 2020   Em Lagoa Bonita do Sul, partidos 
chegaram a um consenso em relação ao dia do evento

KATIELI KOHLS

                   EDITAL DE PROCLAMAS
 
Meraci Terezinha Rech Zimmer - Registradora Civil da Comarca de Arroio do 
Tigre-RS; no uso de suas atribuições legais, FAZ SABER que habilitaram-se na 
forma da Lei e pretendem se casar:  
 

1. Valfrido Araujo dos Santos Neves e 
Breda Rodrigues de Almeida;

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na forma da Lei 
junto ao Ofício dos Registros Públicos, situado na Rua Mal. Castelo Branco-075, 
sala 08, em Arroio do Tigre-RS. Fone nº 0XX51 3747-1271.

Arroio do Tigre-RS, 04 de Novembro de 2020.
  Meraci Terezinha Rech Zimmer

                                                       Registradora Civil
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Casal é condenado por tráfico de drogas em Sobradinho
>> JUSTIÇA   O processo, desde a prisão em flagrante até a sentença, tramitou em 
menos de um ano por se tratarem de réus presos.

O casal preso por trá-
fico de drogas no 

dia 17 de janeiro deste 
ano em Sobradinho, foi 
condenado em primeira 
instância pela Justiça. A 
pena deles é de 17 anos 
de prisão em regime fe-
chado. O casal foi conde-
nado por tráfico de dro-
gas e associação para o 
tráfico de drogas. Os dois 
e uma outra pessoa se-
guem no Presídio Esta-
dual de Sobradinho. Du-
rante a investigação, foi 
realizada uma prisão em 
Santa Cruz e outra em 
Montenegro.

Devido as restrições 
contra o coronavírus, 
as audiências ocorre-
ram audiências por vi-
deoconferência. O pro-

cesso, desde a prisão em 
flagrante até a sentença, 
tramitou em menos de 
um ano por se tratarem 
de réus presos. As pe-
nas fixadas na senten-
ça proferida pelo juiz ti-
tular da 2ª Vara Judicial, 
Diogo Bononi Freitas, va-
riam de 5 a 19 anos. Por 
causa da Lei de Abuso de 
Autoridade, não serão di-
vulgadas as identidades 
dos presos. A sentença 
de primeiro grau ainda 
cabe recurso.

Relembre o caso:
A Polícia Civil de So-

bradinho, através de um 
trabalho conjunto com 
policiais civis de Ar-
roio do Tigre, realizou 
uma operação de bus-

ca e apreensão, na tarde 
desta sexta-feira, 17. Ela 
é resultado da investiga-
ção que envolve o roubo 
a proprietária do Café 
Anita, de Arroio do Tigre, 
ocorrido na noite do dia 
29 de dezembro.

Os policiais cumpri-
ram um mandado de 
busca e apreensão no 
apartamento onde mora 
o casal suspeito da es-
tar envolvido com o cri-
me. A residência fica no 
centro de Sobradinho. 
Os agentes prenderam 
em flagrante uma mu-
lher que estava com dro-
gas como maconha e co-
caína, já fracionadas e 
prontas para distribui-
ção. O companheiro dela 
se apresentou na DP no 

dia 27 de janeiro.
A operação foi coor-

denada pela delegada 

Graciela Foresti Cha-
gas e culminou, além da 
prisão, com a apreen-

são de celulares, note-
book e uma quantia em 
dinheiro.

DIVULGAÇÃO/POLÍCIA CIVIL

Por volta das 18 ho-
ras, um acidente de 
trânsito foi registra-
do, na tarde dessa se-
gunda-feira, 9, na RSC-
481, no trevo de Vila 
Mohr, em Arroio do Ti-
gre. A colisão envolveu 
uma Saveiro de Estre-
la Velha que seguia no 
sentido Estrela Velha-
-Arroio do Tigre e um 
Gol com placas de Tu-
nas, que iria ingressar 
na rodovia.

Conforme a Briga-
da Militar, que aten-
deu a ocorrência, qua-
tro pessoas ficaram fe-
ridas com escoriações 
leves. As vítimas foram 
socorridas pelo Samu 
até o Hospital Santa 
Rosa de Lima. Após 
atendimento médico, 
ambas foram libera-
das. Na Saveiro estava 
um casal e no Gol um 
casal e uma criança de 
cinco anos. Os veículos 
ficaram bastante dani-
ficados e foram remo-
vidos ao depósito do 
Detran. A Brigada Mi-
litar de Arroio do Tigre 
e o Samu atenderam a 
ocorrência.

Acidente deixa quatro pessoas 
feridas em Arroio do Tigre

RSC-481

FOTOS: GISELE MACHADO
Os Bombeiros Voluntários foram 

acionados pela Brigada Militar nesse sá-
bado, 7, por volta das 11h30, para com-
bater um incêndio na área de mata em 
Linha Ocidental, no interior de Arroio 
do Tigre. Duas equipes foram acionadas 
para combater o incêndio. O combate 
foi feito com o uso de máquinas costais, 
enxadas e um abafador. Foram utiliza-
dos três mil litros de água na operação. 

Conforme os bombeiros, o proprie-

tário da área foi fazer uma queimada, 
e perdeu o controle do fogo, atingindo 
dois hectares de mata nativa. A corpo-
ração alerta para que sejam evitadas 
queimadas, pois a região está novamen-
te passando por um período de estia-
gem e as chamas se propagam facilmen-
te com a presença de vento. Durante a 
operação, os Bombeiros Voluntários de 
Arroio do Tigre receberam ajuda de po-
pulares para controlar o fogo. 

Incêndio atinge mata nativa 
no interior de Arroio do Tigre

CENTRO-SERRA

DIVULGAÇÃO
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Beleza de todas as formas: as GGs querem respeito
>> ATITUDE   Grupo foi formado para dar visibilidade à causa e evitar a gordofobia tão 
presente na sociedade
Emanuelle Dal Ri 
manu@gazetadaserra.com.br

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Há anos as mulheres 
e homens têm bus-

cado um padrão de be-
leza que é praticamen-
te inalcançável. Muitos 
fazem dietas absurdas, 
por vezes encontradas 
na internet, sempre no 
ideal da magreza, do 
corpo sarado e “trin-
cado”. Mas, no peque-
no município de Sobra-
dinho, um grupo deci-
diu que quebraria re-
gras, que enfrentaria o 
preconceito e mostraria 
que ser gordo ou gorda 
não é sinônimo de des-
cuido ou doença. 

A esteticista Danusa 
Rech, que sempre traba-
lhou com a área da bele-
za, e é gordinha, afirma 
que sempre sofreu pre-
conceito por estar aci-
ma do peso. “Eu já fiz 
trabalhos na linha plus 
size e acredito que te-
nha inspirado outras 
a se reunirem para co-
brar respeito”, comen-
ta. E foi justamente por 
ouvir de suas clientes 
outras histórias de pre-
conceito que no último 
domingo, 8, um peque-
no – mas grande – gru-
po de mulheres se reu-
niu para fazer fotos e 
mostrar que sim, todos 
têm direito à beleza, à 
valorização, ao amor 
à dignidade. “Nunca vi 
tanta gente comentan-
do na minha postagem, 
apoiando a nossa inicia-
tiva. Todos me diziam 
para que eu militasse 
nas causas pertinentes 
às mulheres e ao respei-
to”, afirma Danusa. 

O grupo GGs, desta-
ca ela, não será somen-
te para debater sobre 
a gordofobia, mas para 
discutir a respeito do 
protagonismo femini-
no, empoderamento das 
mulheres, saúde e ou-
tros temas que envol-
vem o preconceito. “Não 
estamos fazendo apolo-
gia à gordura. A gente 
sabe das nossas condi-
ções de saúde hoje, e es-
tamos sempre acompa-

nhando isso, pois nossa 
luta não é para criticar 
quem busca o padrão, é 
somente pedir respeito 
a todos”, explica. 

A iniciativa prevê, in-
clusive, rodas de con-
versa a respeito de te-
mas de interesse das 
participantes. “Temos 
de discutir, pensar em 
estratégias para que 
nós, mulheres, sejamos 
melhor reconhecidas 
em nossas particulari-
dades. Quem disse que 
ser gorda é feio? Quem 
falou que gordo é doen-
te?”, questiona Danusa. 

Inicialmente, o Grupo 
GGs é formado somen-
te por mulheres gordi-
nhas que querem res-
peito, inclusive do co-
mércio. “Isso também é 
uma cutucada nas lojas, 
pois são raras as empre-
sas que oferecem rou-
pas de tamanho grande 
que estejam na moda. 
Queremos peças boni-
tas e joviais , pois me-
recemos uma melhor 
atenção”, afirma. 

Avalanche de apoio
Tão logo as fotos do 

grupo foram publicadas 
no Facebook, as pesso-
as começaram a apoiar, 
curtir e compartilhar 
a publicação de Danu-
sa Rech. “Eu fiquei de 
certa forma surpresa 
com tamanho apoio à 
nossa ideia. Isso me dá 
muita força para conti-
nuar e mostrar que to-
dos têm direito e espa-
ço”, comenta. Trabalhar 
com a saúde mental de 
quem sofreu precon-
ceito, seja da forma que 
for, é uma prioridade do 
Grupo GGs. 

Gordofobia
A gordofobia é um 

neologismo criado para 
indicar o preconceito 
de pessoas que julgam 
o excesso de peso e a 
obesidade como um fa-
tor que mereça seu des-
prezo. A Sociedade Bra-
sileira de Cirurgia Bari-
átrica e Metabólica (SB-
CBM) defende que o es-
tigma contra essa popu-
lação deve ser combati-

do com informação.
“Evidências cientí-

ficas mostram que o 
aumento de peso não 
ocorre apenas por fal-
ta de disciplina ou de 
responsabilidade pes-
soal mas sim por efei-
tos biológicos, metabó-
licos e genéticos”, ex-
plica o vice-presiden-
te da SBCBM, Dr. Fábio 
Viegas. “A obesidade é 
uma doença crônica e 
incurável e essa popu-
lação merece respeito e 
acolhimento. O estigma 
e a discriminação pelo 
peso não podem ser to-
lerados em sociedades 
modernas”, afirma o es-
pecialista.

No Brasil, uma em 
cada cinco pessoas está 
com sobrepeso ou obe-
sidade segundo dados 
do Ministério da Saúde. 
A projeção da Organi-
zação Mundial da Saú-
de (OMS) é que cerca de 
2,3 bilhões de pessoas 
estejam acima do peso, 
sendo 700 milhões obe-
sas, até 2025. 

Estigma social
Além das doenças as-

sociadas à obesidade, 
como o diabetes e a hi-
pertensão, essas pesso-
as enfrentam grave es-
tigma social. Um perió-
dico científico publica-
do neste ano pela Na-
ture Medicine, assina-
do por mais de 100 ins-
tituições de todo o mun-
do, incluindo a SBCBM, 
constatou que o pre-
conceito contra a obe-
sidade compromete a 

saúde, dificulta o aces-
so de pessoas acima do 
peso ao mercado de tra-
balho e a tratamentos 
adequados, afeta suas 
relações sociais e a saú-
de mental.

Dados desta revisão 
apontam que entre os 
adultos obesos, cerca de 
19% a 42% sofrem com 
a discriminação. A taxa 
é maior principalmen-
te entre as mulheres e 
naqueles em que o Ín-
dice de Massa Corporal 
(IMC) são maiores.

Um estudo canaden-
se utilizou acelerôme-
tros para medir a ati-
vidade física de crian-
ças e adolescentes de 6 
a 19 anos entre 2007 a 
2009. A pesquisa con-
cluiu que as meninas 
com obesidade deram 
mais passos diários do 
que as que estão na fai-
xa de peso ideal. Acha-
dos semelhantes tam-
bém já foram observa-
dos em adultos.

As evidências cientí-
ficas também indicam 
outras causas para a 
obesidade, incluindo a 
genética, fatores epige-
néticos, fatores de ori-
gem alimentar, priva-
ção de sono, disritmia 
circadiana, estresse psi-
cológico, desregulado-
res endócrinos, medi-
camentos e efeitos

Entre as crianças, os 
efeitos do estigma so-
cial também é preocu-
pante. Estudos apon-
tam que crianças e ado-
lescentes com sobrepe-
so ou obesidade vítimas 

de bullying são signifi-
cativamente mais pro-
pensos a sofrer com an-
siedade, baixa autoesti-
ma, estresse, isolamen-
to, compulsão alimen-
tar e depressão se com-
parado com adolescen-
tes magros.

Preconceito
Segundo a psicólo-

ga, Michele Pereira, co-
ordenadora do Núcleo 
de Saúde Mental da SB-
CBM, a gordofobia re-
força preconceitos e so-
frimento daqueles que 
não atendem ao padrão 
estético. “O aspecto físi-
co não interfere nas ou-
tras capacidades. Não 
há conexão direta sobre 
a doença obesidade e as 
capacidades cognitivas. 
Já o sofrimento emocio-
nal e a marginalização 
por conta da obesidade, 
sim, podem levar a pre-
juízo em outras áreas da 
vida. Precisamos encon-
trar meios de combater 

todas as formas de dis-
criminação”, explica a 
especialista.

“Grande parte das 
pessoas que atendo di-
zem que na infância, ou 
até na fase adulta, sofre-
ram algum tipo de res-
trição social por conta 
da gordofobia e isso traz 
efeitos sobre compor-
tamentos e até na saú-
de mental. Existem evi-
dências que o precon-
ceito e o estigma que o 
obeso sofre no dia a dia 
acabam ocasionando 
problemas emocionais 
que estimulam com-
portamentos alimenta-
res disfuncionais como 
o comer emocional e a 
adição à comida, o que 
perpetua o ciclo da obe-
sidade”, reforça Tonelli. 

Fonte: https://www.
sbcbm.org.br/gordofo-
bia-e-estigma-da-obe-
sidade-precisam-ser-
-combatidos-com-in-
formacao/

>> Danusa Rech
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Nova
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Crescente Cheia

251

Minguante
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Hoje - Parcialmente
nublado
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Poente

5h28

19h00

Probabilidade de 
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17°

17°

18°

29°

32°

5% 

5%

5%

Sábado
Parcialmente
nublado

Domingo
Parcialmente
nublado

Segunda-feira
Parcialmente
nublado

Probabilidade
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Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
U

PA
N

ÇA

12/11.....0,5000%   14/11.....0,1159% 

13/11.....0,5000%   15/11.....0,1159% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 13/11 Paralelo 13/11

R$ 5,41 R$ 5,60

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 154,00 min 

R$ 62,00 min

R$ 195,00 min

R$ 12,05

R$ 60,00 min

R$ 7,85 min

R$ 7,20 min

R$ 6,10 min

R$ 9,65 min

R$ 168,00 max

R$ 85,00 max

R$ 290,00 max

R$ 86,00 max

R$ 12,00 max

R$ 8,80 max

R$ 7,50 max

R$ 4,90 min
R$ 6,35 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.045,00
INCC-M               R$ 810,965
UPF/RS                             R$ 20,2994
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 6,56

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 29°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Setembro 200mm   Outubro 35mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

33°

STR de Sobradinho 
promove encontro com 

candidatos a prefeito
>> DEBATE   Armando, Jorge e Rogerinho falaram sobre 
as políti cas para a agricultura 

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade
de chuvade chuva

Parcialmente

Probabilidade

Na terça-feira,  3, 
o Sindicato dos 

Trabalhadores  Ru-
rais de Sobradinho 
promoveu um encon-

tro entre os candida-
tos a prefeito do mu-
nicípio: Armando Ma-
yerhofer (MDB), Jorge 
Pohlmann (PP) e Ro-

gério Carniel (PT). O 
encontro ocorreu na 
sede do STR e contou 
com a presença de al-
guns diretores.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Ouça a programação 

e participe

(51) 3742-2075

 (51) 99993-3339

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.
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